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6 февраля Сибирь  

Женился 
на первой любви 
спустя 20 лет
Виктория КУДАЕВА 
(«КП» - Иркутск»)

Сибиряк, потерявший 
руки в ДТП, нашел силы 
жить и создал семью.

47-летний житель Братска Василий Скок-
нин больше десяти лет живет без паль-
цев на обеих руках. Он потерял их после 
страшного ДТП. Однако инвалидность не 
поставила крест на его жизни. Сейчас он 
успешно ведет хозяйство, ухаживает за 
огородом, занимается спортом и готовит 
вкусную выпечку. Помогают ему в этом 
протезы. А воодушевляет дорогая женщина 
– его первая любовь. Он обрел ее вновь 
после 20 лет разлуки.

 

Виктор БОРОДИН 
(«КП» - Красноярск»)

Ачинский район  - не 
самый большой и  не 
самый густонаселен-
ный в  Красноярском 
крае. Там всего девять 
сельсоветов. Но именно 
здешние местные вла-
сти первыми оформили 
свой запрос на эвтана-
зию бездомных собак. 

Главы сельсоветов на-
перебой рассказывают 
о проблемах. Так, в селе 
Ястребово свора псов пре-
следует школьников, когда 
они идут на занятия. Мно-
гие села окружены дачами, 
горожане летом привозят 
туда щенков, по осени бро-

сают - те идут искать пропи-
тание, нападают на домаш-
них птиц. В Малиновке стая 
держит в страхе людей, те 
без большой палки со дво-
ра не выходят. В прошлом 
году задрали косулю в селе 
Большая Салырь. В Преоб-
раженском сельсовете псы 
регулярно заскакивают во 
дворы и давят там кур и гу-
сей.

И если позиция районных 
чиновников понятна: псы 
угрожают безопасности, 
то у самих жителей пока 
нет единогласного мнения. 
Да, собаки дерут домашних 
скот и на детей могут напа-

сать, но насколько гуманна 
именно эвтаназия?

- С одной стороны, каза-
лось бы, надо было убрать 
собак с улиц, потому что 
дети идут в школу и не зна-
ешь  - чипирована она или 
нет, кусается или не кусает-
ся. Но с другой - у любите-
лей животных другое отно-
шение. И иногда думаешь, 
может, они тоже правы,  - 
это уже мнение сельчан.

Напомним, в прошлом го-
ду российские власти дали 
регионам право самостоя-
тельно определять порядок 
обращения с  собаками. 
Самой резонансной полу-

чилась история в Бурятии. 
Там закон об эвтаназии без-
домных агрессивных живот-
ных приняли в ноябре 2023 
года. После чего подобные 
решения приняли в Забай-
кальском крае и Р еспублике 
Алтай. На очереди другие. 

Суть законопроектов та-
кова: собак отлавливают, 
отправляют в пункт времен-
ного содержания, но если за 
определенное время хозяев 
для пса не находится, то жи-
вотное усыпляют. Жалобы 
из Ачинского района пока 
направлены депутату крае-
вого парламента, представ-
ляющему этот округ.

Буря эмоций, русая коса 
и суперкрутые берцы 

Быть или не быть? Отдельно взятый район Красноярского края просит 
разрешить эвтаназию бездомных собак.

и суперкрутые берцы и суперкрутые берцы и суперкрутые берцы 

Омская 
медсестра 

бросила вызов 
звездам 

в экстремальном 
состязании 

за 10 миллионов 
рублей.

Я мечтаю стать 
обычным 
человеком
Новосибирская студентка с редким 
диагнозом судится за лекарство 
стоимостью 50 миллионов рублей.
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ЭКОНОМИКА 
Зачем России членство 
в международных 
организациях 
и сколько мы 
за это платим

ЗВЕЗДЫ
Наследники 
Мирошниченко 
определены: тем, кто был 
с актрисой в последние 
дни, ничего не достанется

ТОЛЬКО НА САЙТЕ KP.RU

Вступайте в нашу 
группу ВКонтакте

VK.COM/KPRU

Владимир ПЕРЕКРЕСТ

Госдума 
разрешила 
регионам 
ограничивать 
время работы 
и ассортимент 
алкоголя 
в «наливайках».

В третьем чтении принят 
закон, по которому регионы 
смогут сами устанавливать 
время работы так называемых 
наливаек, расположенных в 
многоквартирных жилых до-
мах. Нередко эти заведения 
маскируются под рюмочные, а 
на самом деле являются обыч-
ными магазинами, где можно 
без проблем среди ночи ку-
пить бутылочку горячительно-
го и забрать с собой. Хотя по 
закону торговать спиртным 

навынос нельзя с 23 часов 
до 9 утра.

Под ограничения может по-
пасть и ассортимент  - мест-
ные парламенты получают 
право, например, запретить 
торговать в этих «наливайках» 
крепкими напитками.

- Понадобилось 6 лет напря-
женной работы, чтобы этот 
закон был принят, - рассказал 
«КП» инициатор борьбы с 
«наливайками» депутат Гос-
думы Бийсултан Хамзаев. - 
Порядка 20 регионов в разное 
время пытались на своем уров-
не вводить такие ограничения, 
но в рамках действовавшего 
тогда законодательства у них 
не получалось. Сейчас все ин-
тересы регионов учтены.

В большинстве субъектов 

РФ действуют стандартные 
ограничения: спиртное нель-
зя продавать с 23 часов до 
9 утра. Но есть и своя регио-
нальная специфика.

- Где-то после 9 вечера ал-
коголь запрещено продавать, 
в Республике Тыва, например, 
алкоголь продается только в 
течение 3 часов, в Чеченской 
Республике  - еще меньше,  - 
сказал Хамзаев.

Борьба с зеленым змием на 
этом не завершается.

- У общества есть запрос, 
чтобы в жилых многоквартир-
ных домах алкоголь вообще не 
продавался ни в какое время - 
за это выступают 80% населе-
ния,  - говорит Хамзаев.  - Но 
мы пока медленно движемся 
в этом направлении.

На ближайшую перспективу 
намечена еще одна цель.

- Я для себя ставлю задачу 
добиться увеличения возрас-
та продажи алкоголя, - гово-
рит Хамзаев. - Надо повысить 
его с 18 лет хотя бы до 21 
года. Потому что это возраст 
созревания личности - и в ме-
дицинском, и в психологиче-
ском плане.

Если борьбу с «наливайка-
ми» многие поддерживали, 
то у увеличения возраста 
продажи алкоголя найдется 
немало противников. Их ар-
гументы: если человек в 18 
лет полностью отвечает по 
закону за свои поступки, ра-
ботает полный рабочий день, 
служит в армии, то, значит, он 
достаточно взрослый и для 
того, чтобы самостоятельно 
решать, какие напитки ему 
употреблять.

Олег АДАМОВИЧ

Во время поездки 
в город оружейников 
Владимир Путин заглянул 
на огонек к врачу-онкологу.

Когда российский лидер во время 
визита в Тулу посетил местный он-
кодиспансер, один из врачей, Ярос-
лав Швецов, неожиданно пригласил 
президента к себе домой. Просто на 
чай. Вообще главу страны частенько 
зовут вот так «заглянуть на огонек». 
Однако обычно такие приглашения 
заканчиваются вежливыми благо-
дарностями. Но на этот раз глава 
государства согласился...

Онколог просто подошел к рос-
сийскому президенту и рассказал, 
что живет в коттедже, который ему 
выделила область по программе 
поддержки врачей.

- 120 квадратных метров, - сооб-
щил Швецов.

- Ну да, много, - порадовался за 
врача Путин.

После приглашения «на чай» гла-
ва государства поблагодарил:

- Спасибо! Ну, мы сейчас прове-
дем совещание….

- Будем вас ждать, - аккуратно 
настаивал врач.

Дом его оказался не большой, а 
прямо очень большой. По крайней 
мере кухня. Там за столом умести-
лись семья врача, президент, туль-
ский губернатор богатырской ком-
плекции и полпред в ЦФО. И еще 
хватило места для личного фото-
графа главы страны и оператора!

- Алексей Геннадьевич (губерна-
тор Дюмин. - Ред.) подгоняет нам 
прянички, радует нас, - улыбнулся 
Путин, сев за стол ко всей честной 
большой компании.

Глава страны скромно уточнил, 
можно ли ему взять десерт.

- Это пастила белевская, - от-
кликнулся губернатор Тульской об-
ласти. - Можно вечером, низкока-
лорийная. На яблоках, без сахара.

Этот поход в гости изначально 
запланирован не был. Но в адми-
нистрации президента стараются 
загодя готовиться ко всему. Поэто-
му неудивительно, что с совещания 
Путин приехал к доктору не с пу-
стыми руками, взяв с собой новый 
детский компьютер и белого мишку 
для дочери Ярослава.

- Как здорово у тебя, - обратился 
президент к Полине, стоя в дверях 
детской и внимательно осматривая 
комнату.

Младшая Швецова тут же пода-
рила главе государства плюшевого 
зайца.

- Вам на победу! - протянула 
игрушку Полина. - У меня тоже 
зай чик есть.

- А у нас тоже есть подарки, - от-
ветил девочке Путин. - Если мама 
разрешит, компьютер детский по-
дарю. Можно?

Мама девочки Альбина Швецова 
с улыбкой разрешила.

Российский лидер подарил де-
вочке и большого белого медведя, 
игрушечного.

- Привет, - сказал президент как 
бы голосом медведя. - Еще один 

мягкий зверь. А ты танцуешь, По-
лина?

Оказалось, что дочь врача пре-
красно танцует. Она даже сорва-
ла президентские аплодисменты 
в конце.

Еще Полина прочитала президен-
ту стихотворение О. Емельяновой 
«Любовь к Родине». Душевно по-
лучилось.

 � ГРАДУС ДИСКУССИИ

Допились своего

Видео, как Путин 
дарит девочке 
медведя и говорит 
его голосом, - на сайте
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Владимир Путин во время визита в Тулу принял приглашение врача 
областного онкологического диспансера Ярослава Швецова и, 

приехав в его дом, подарил плюшевого медведя дочери врача Полине.
 А та не растерялась и подарила президенту зайца, 

тоже плюшевого, - «на победу». Разошлись довольные друг другом.

В Тулу - со своим 
медведем

 � ОФИЦИАЛЬНО

127 ударов 
высокоточным 
оружием
Александр БОЙКО

Сергей Шойгу рассказал о продвиже-
нии наших войск.

Глава Минобороны сообщил, что за январь 
2024-го выведены из строя 23 тысячи украин-
ских военнослужащих и более 3 тысяч единиц 
вооружений ВСУ.

Сергей Шойгу подчеркнул, что за месяц 
ВС РФ 127 ударами высокоточным оружием 
по военной инфраструктуре и объектам ВПК 
незалежной поразили «предприятия по произ-
водству, модернизации и ремонту вооружения, 
арсеналы, военные аэродромы, базы горючего, 
пункты дислокации подразделений ВСУ и ино-
странных наемников».

Глава российского оборонного ведомства 
уточнил:

- Наши подразделения расширяют зоны 
контроля. На Купянском, Краснолиманском 
и Донецком направлениях освобождены Ве-
селое, Крахмальное, Табаевка. Группировки 
российских войск продолжают снижать боевой 
потенциал противника.

Говоря об уничтоженном вооружении ВСУ, 
Шойгу обратил внимание, что выведены из 
строя немецкие танки Leopard, американ-
ские БМП Bradley, пусковые установки Patriot 
и HIMARS.

Если в прошлом году наши воины выводили 
из строя по 4,5 - 5 тысяч украинских военнос-
лужащих в неделю, в этом году 5 - 6 тысяч - и 
это только на передовой.

Министр обороны указал, что при всех этих 
потерях украинское руководство продолжа-
ет бросать в «мясные» штурмы оставшиеся 
резервы.

Подробности секретной операции 
наших бойцов в Авдеевке > стр. 4.

Россия
www.kp.ru
 06.02.2024 Картина дня: в верхах

Самые важные 
новости, 
самые яркие 
фото и видео, 
самые интересные 
истории 
в телеграм-канале 
«Комсомольской правды» 



3Россия
www.kp.ru

 06.02.2024 

Вы тоже можете дать

на нашей странице 

Картина дня: общество

Владимир МЕРКУШЕВ

Россияне по-прежнему 
уверены, что связи 
решают почти все.

«Обольщу вашу дочь, же-
нюсь на ней, и дело, можно 
сказать, в шляпе. У вас и свя-
зи имеются, и денежки водят-
ся… Найдете же возможность 
и в институт меня пристро-
ить, и тепленькое местечко 
выхлопотать», - издевается 
над профессором Кузнецо-
вым главный герой снятого 
35 лет назад фильма «Курьер». 
Но и сегодня нам прекрасно 

понятно, о чем он говорит. 
Вера во всесильность связей 
жила в наших людях всегда, 
что в очередной раз подтвер-
дил опрос читателей «Комсо-
мольской правды». Главное 
для хорошей карьеры - бо-
гатые родственники. В этом 
уверено большинство опро-
шенных. Трудолюбие и обра-
зование, конечно, тоже влия-
ют на карьерный рост, но не 
так существенно (подробнее 
см. «Наглядно»).

- Ответ на вопрос о том, ка-
кими качествами нужно обла-
дать, чтобы преуспеть в своем 
деле, лежит в определении по-

нятия «профессиональная ка-
рьера», - считает психолог Ан-
на Девятка. - Это постоянное 
развитие умений и навыков, 
связанных либо с углублением 
специализации, либо с увели-
чением зоны ответственности. 
И человек должен по необхо-
димости постоянно воспол-
нять свои пробелы в знаниях.

Психолог уверена: идея о 
том, что достижению успе-
ха помогают исключительно 
богатые родители или связи, 
а человеку ничего не надо при 
этом делать, далека от реаль-
ности.

- Иллюзия о всесильности 
родственников и связей осво-
бождает человека от необхо-
димости планировать свою 
жизнь и достигать поставлен-
ных целей, - предупреждает 
Анна Девятка. - Ему легче 
сразу отступить со словами: 
«Богатых родителей у меня 
нет, связей нет - успешным 
я не буду, зачем зря напрягать-
ся… Пойду полежу на дива-
не и в компьютер поиграю». 
Это инфантильная позиция. 
На самом же деле существует 
множество специалистов, до-
стигающих успеха с помощью 
дисциплины, веры в себя, уме-
ния удерживать цель и доби-
ваться того, что хочется.
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• Успешные и богатые родители, родственники
• Связи с сильными мира сего 
• Уверенность в себе, коммуникабельность и т. п. 
• Упорный труд 
• Хорошее образование 
• Высокий профессионализм 
• Везение (оказаться в нужное время в нужном месте) 
• Дисциплина, исполнительность 
• Место жительства 
• 

Опрос проводился в соцсетях «Комсомольской правды». 
Можно было выбрать несколько вариантов ответа. 
В опросе приняли участие 8,3 тысячи человек.

%ТОЛЬКО ЦИФРЫ Что больше всего 
влияет на успешную 
карьеру?

46
44
28
24
19
17
15
13
10
7

Владимир МАЗЕНКО

В январе 
продажи новых 
легковушек 

Эксперты прогно-
зировали умеренный 
рост продаж новых ав-

ря превзошли ожида-

новых легковых машин, 

го года, сообщает ана-
литическое агентство 
«Автостат». Для срав-

машин больше.
Продажи могли быть 

живают высокие ставки 

ставке Центробанка 
(она составляет сейчас 

16%). Конечно, большую 

продаж сыграли акции 

да стараются быстрее 
распродать машины 
прошлого года выпуска. 

ежегодно. Получается, 
что наш автомобильный 

зисного уровня?
- Пока нет оснований 

жам авторынок достиг-

(см. «Только цифры.
Ред.).
ний темп сохранится, 

считает автоэксперт 
Игорь Моржаретто

существует масса фак-
торов, которые могут 

гнозы. Для нормального 
функционирования рын-
ка нам нужно выходить 

маю, что это задача уже 

ваемой остается «Лада». 

билей этого российско-

30% рынка (подробнее 
см. «Наглядно»).

России сильнее всего по-
дорожали зимние шины, 
сообщает Национальное 
агентство промышленной 
информации. Средняя це-

премиального ценового 
сегмента увеличилась 

 ЭХ, ПРОКАЧУ!

Устрой-ка, дядя, своим замом

Неожиданно наш рынок оказался заполнен 
импортной черной икрой.
Мы спросили:

Какой ваш любимый 
русский деликатес?
Виктор ЛАЗЬКО, завлабораторией луковых
и бахчевых культур ВНИИ риса:

летним стажем говорю.

Вадим ДРОБИЗ,
аналитик алкогольных рынков:

есть! Также считаю изысканным русским деликатесом пель-

Олег СИРОТА, сыровар:

конечно, деликатесом становится красная икра. Лучшая, 

Вадим ДЫМОВ, бизнесмен
(мясопереработка, керамика):

Игорь БУХАРОВ, президент
Федерации рестораторов
и отельеров России:
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Если вам нужны покрышки, то не тяните 
резину - шины в стране дорожают.

Авторынок приходит 
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НАГЛЯДНО

НОВЫХ ЛЕГКОВЫХ 
АВТОМОБИЛЕЙ

Источник: «Автостат».

Изменения Январь 
2024 год, 
шт. Марка 
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Александр КОЦ,
военкор «КП»

«ЮЖНЫЕ ВОРОТА» 
В ГОРОД

- Ну и как мы туда поле-
зем? - почесали репу воен-
ные разведчики, увидев то, 
чему предстояло стать «про-
пуском» в тыл противника 
под Авдеевкой.

Укрепрайон «Царская охо-
та» на юго-востоке этого го-
рода долго не давался нашим 
штурмовым подразделениям. 
Когда-то это был ресторан-
ный комплекс. Он пользовал-
ся популярностью у местных. 
Но за годы «минского безвре-
менья» ВСУ превратили его в 
мощный форпост. Который 
по факту стал «южными во-
ротами» в Авдеевку.

Откуда появилась идея про 
трубу - дело темное. Скажем, 
старожилы припомнили, что 
есть такое сооружение. И это, 
в общем, рисовало неплохую 
перспективу.

А именно: по большой тру-
бе, закопанной под землей, 
можно было с наших по-
зиций зайти аккурат в тыл 
неприступной вражеской 
обороны. Но когда воен-
ные разведчики добрались 
до этой трубы, перспективы 
слегка померкли. Она прак-
тически доверху была зава-
лена хламом, скопившимся 
за десятилетия. Да еще и за-
топлена сточными водами.

Самоубийство - для кого 
угодно, кроме наших людей!

БЕЗ ЕДИНОГО ЗВУКА, 
ПО ГРУДЬ 
В ЛЕДЯНОЙ ВОДЕ

Для наших, как говорит-
ся, нет задач невыполнимых. 
Пока одни бойцы принялись 
разбирать завалы в трубе 
(причем первыми лаз разве-
дывали командиры), другие 
начали тщательно изучать 
украинский укрепрайон. 
Проблемы появлялись одна 
за другой. Сначала - ледя-
ная вода, в которой развед-
чики работали фактически по 
грудь. Затем - нехватка кис-
лорода. Пришлось мастерить 
вентиляцию.

Попутно бой-
цы заваривали 
прохудившие-
ся швы трубы, 
чтобы ликви-
дировать течи. 
И все это - под 
аккомпанемент 
артиллерии, ко-
торая своей ра-
ботой скрывала 
подземную дея-
тельность. Враг 
не должен был 
услышать подо-
зрительных зву-
ков из-под земли 
и заподозрить не-
ладное.

« Р а з в е д ч и к и 
провели колоссальную, аб-
солютно нечеловеческую 
работу, расчищая лаз на 
протяжении нескольких не-
дель, днем и ночью, ручным 
трудом, без подъемников и 
буровых установок, чтобы 
избежать шума. И все это 
ради одной единственной 
возможности нанести вне-
запный удар врагу, - такие 
подробности операции при-
вел один из авторитетных 
военных телеграм-каналов. - 
Возможность была исполь-
зована по максимуму: бойцы 
смогли пройти по трубе, не 
издав ни единого звука».

ВОЗНИКЛИ ИЗ НИОТКУДА 
ЗА СПИНОЙ ПРОТИВНИКА

К моменту рейда они знали 
о «Царской охоте» все. Чис-
ленность противника, марш-
руты патрулирования, рас-
положение позиций. Каждое 
действие было заранее проду-
мано и просчитано буквально 
по минутам.

Выбравшись на поверх-
ность, наши разведчики 
ликвидировали дозорных, 
наблюдательные пункты и, 
выйдя в тыл противника, 
уничтожили гарнизон вра-
жеского укрепрайона, не дав 
ему опомниться. При этом 

немало вэсэушников пред-
почли сдаться в плен.

Вслед за военными раз-
ведчиками на «Царскую 
охоту» подтянулись группы 
закрепления из отряда «Ве-
тераны», которые заняли по-
зиции и отбили несколько 
контратак. В операции от-
личились и артиллеристы, 
прикрывавшие штурмови-
ков, и саперы, обезвредив-
шие минно-взрывные за-
граждения.

Противник потерю укреп-
района официально не при-
знал. Однако в их соцсетях 
уже бьют тревогу. По дан-
ным некоторых украинских 
журналистов, наши под-
разделения приблизились к 
микрорайону «9-й квартал» 
на южной окраине города. 
Это было бы невозможно без 
взятия «Царской охоты». Там 
комплекс 9-этажных домов, 
имеющий важное значение 
для контроля над Авдеевкой. 
В случае перехода много-
этажек под контроль Рос-
сийской армии город будет 
просматриваться насквозь.

Подробности 
секретной операции 

российских 
бойцов в Авдеевке 

под Донецком.

В Великую 
Отечественную 
так штурмовали 
Сталинградский 
вокзал

Адъюнкт Общевойсковой ака-
демии ВС РФ Олег Горбунов в 
своей научной работе о подземной 
войне приводит примеры удачного 
применения этой тактики в Вели-
кой Отечественной. Ее применяли 
бойцы гвардии старшего лейтенан-
та Драгана, которые штурмовали 
Сталинградский вокзал, гвоздиль-
ный завод и Дом Павлова.

«...После неоднократных попы-
ток захватить важный узел сопро-
тивления противника командир 
13-й гвардейской стрелковой 
дивизии решил провести внезап-
ную наземно-подземную атаку по 
всему фронту. Одной из штурмо-
вавших частей он поставил зада-
чу прорыть галерею под огневую 
точку противника, расположенную 
в самом центре обороны, и подо-
рвать ее. Другой туннель готови-
ли саперы соседней гвардейской 
части, подведя его под железно-
дорожные баки и большой дом, 
сооруженный в виде буквы «Г», где 
немецко-фашистскими войсками 
были созданы мощные узлы сопро-
тивления. Третий туннель проло-
жили инженеры еще одной части 
первого эшелона соединения. На 
подготовку ушло семь суток.

Подземными взрывами про-
тивнику был нанесен серьезный 
ущерб в личном составе, вооруже-
нии, была разрушена часть укре-
плений. Уцелевшие дзоты были 
завалены землей настолько, что 
гитлеровцы не могли из них вести 
огонь. Этим воспользовались со-
ветские огнеметчики штурмовой 
группы и захватили уцелевшие 
укрепления противника...».

ИЗ ИСТОРИИ 
ВОПРОСА
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После внезапного 
выхода из трубы 

штурмовики взяли в плен 
десятки бойцов ВСУ.

t.m
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Вот так в трубе под 
Авдеевкой наши 

разведчики много 
дней прокладывали 

путь к захвату 
ключевого 

опорного пункта.

500 дней 
поражений и побед 

Честный и «непричесанный» дневник военного корреспон дента «Комсомол-
ки» Александра Коца восстанавливает эти дни через судьбы знаменитых 
и без вестных, харизматичных и неброских людей, с которыми автору по-
счастливилось быть рядом на всех фронтах СВО - от Донецка до Киевской 
области, от Луганска до Херсона, от Артемовска до Запорожья...
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«Комсомолка» рекомендует:

АО «ИД «Комсомольская правда», Москва, ОГРН 1027739295781,
ООО «Лабиринт.РУ», Москва, ОГРН 1077764644264

Приобретайте на shop.kp.ru!
А также на сайте labirint.ru

Выбили ВСУ из «Царской охоты», 
зайдя в тыл по подземной трубе
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Дмитрий РОЖДЕСТВЕНСКИЙ, 
Роман ЛЯЛИН 
(«КП» - Санкт-Петербург»)

Арестованная за роман 
с четвероклассником 
учительница не считает 
себя виноватой.

Новыми подробностями обра-
стает громкое дело о задержании 
25-летней учительницы из Лен-
области, обвиняемой в совраще-
нии четвероклассника.

ТАКТИЛЬНЫЙ РОМАН
Напомним, мать 11-летнего 

ученика нашла в его телефоне 
интимную переписку с класс-
ным руководителем Антониной 
(имя изменено. - Ред.). Там были 
не только разговоры на взрослые 
темы и непристойные предложе-
ния, но и откровенные фото де-
вушки. 2 февраля суд отправил 
Антонину под домашний арест. 
Казалось, в истории больше не 
может быть сенсаций, как вдруг 
появились слухи, что учительница 
себя оговорила.

По словам друзей Антонины, она 
была почти круглой отличницей и в 
школе, и в колледже. А профессией 
учителя горела с малых лет. И встре-
чалась только со сверстниками - ни-
каких девиаций никто не замечал. С 
сентября 2023 года девушку впервые 
поставили преподавать в школе - она 
сразу взяла кураторство над четвер-
тым классом. По версии следствия, с 
ноября она оказывала знаки внима-
ния 11-летнему мальчугану.

- Все быстро перешло в роман, - 
уточнил источник «КП» из право-
охранительных органов. - Мальчик 
оставался после уроков, они призна-
вались друг другу в любви. Учитель-
ница целовала его и давала трогать 
себя, через одежду.

Переписка вскрылась 1 февраля, 
тогда-то мать ребенка и написала за-
явление в полицию. Родители других 
детей из класса в разговоре с «КП» 
ничуть не удивились произошедшему.

- Антонина вела откровенный Тик-
Ток, о котором знали дети. Отправ-

ляла им в чат голосовые 
сообщения, в которых 
говорила, что они могут 
приехать к ней и остать-
ся у нее с ночевкой. Обе-
щала лечь на полу, если 
им всем не хватит места 
на диване. На родитель-
ском собрании эта тема 
поднималась, но она ее 
замяла. Оправдывалась: 
«Вы меня не так поня-
ли».

НЕ ФЛИРТ, 
А ТЕРАПИЯ

Близкие родствен-
ники учительницы от-
казались от коммента-
риев, а дальние просто 
не поверили в новости. 
После ареста Антони-
ны в сети всплыла дру-
гая версия произошед-
шего - мол, девушка 

себя оговорила из-за жуткого стресса. 
И виноватым она выставляет именно 
парня. Якобы он сам отправлял ей 
сердечки и признания в любви. Анто-
нина уклончиво отвечала на ухажива-
ния, чтобы не травмировать психику 
ребенка. Учительница подтвердила 
слова родителей, что ее вызывали на 
ковер к директору. Она была готова 
уволиться, но в итоге все стороны 
нашли компромисс. Видимо, не до 
конца. В один момент терпение ма-
тери мальчика все-таки лопнуло.

- Мы не верим в версию Антони-

ны, - заявили «КП» родители четве-
роклассников, знакомые с громким 
делом. - Во-первых, она вела себя 
странно и с другими школьниками, 
когда предлагала им ночевку у нее. 
Во-вторых, согласитесь, присылать 
мальчику эротические фото, чтобы 
«его не ранить», - звучит бредово. 
Кстати, она замужем.

Как было на самом деле, установит 
СК. Добавим, что учительнице гро-
зит от 12 до 20 лет колонии по чет-
вертой части статьи 132 УК РФ «на-
сильственные действия сексуального 
характера».

Наталия КОЖЕВНИКОВА, 
Мария ЧАЛАЯ 
(«КП» - Краснодар»)

Непогода на юге 
России будет бушевать 
до 7 февраля.

- Нас разбудили ночью, ска-
зали, что дорогу размыло и 
нужно выходить. Поезда не 
едут ни в сторону Сочи, и в 
обратном направлении. В Ту-
апсе мы вышли, нас посадили 
в бесплатный автобус, кото-
рый организовали в РЖД, и 
довезли до Лоо, оттуда мы 
уже сами добирались в Сочи, 
- рассказывает пассажир по-
езда Москва - Адлер Сергей.  

В ночь на 5 февраля на Сочи 
обрушился ураган. Обильные 
осадки и сильный ветер при-
вели к тому, что на железно-
дорожное полотно в Туапсин-
ском районе сошел сель. По 
предварительным данным, 
объем составил свыше пяти 
тысяч кубометров. Огромная 
куча земли с мусором и вет-
ками парализовала движение 
поездов. На момент подписа-
ния номера задержано было 

больше 10 поездов, столько же 
электричек из Туапсе в Адлер 
отменили. Пути расчищали 
более 100 железнодорожни-
ков.

-  Пассажиров поездов и 
электричек, следовавших в 
Сочи, пересадили в автобу-
сы. Их доставили к вокзалу и 
аэропорту курорта, - сообщи-
ли в департаменте транспорта 
и дорожного хозяйства Сочи. 
- За ночь перевезли 1800 чело-
век. Ведутся восстановление 
контактной сети и расчистка 
железнодорожного полотна.   

В центре Сочи тоже сошел 
сель. Поток обрушился на 
жилой восьмиэтажный дом. 
Ливни и ветер продолжали 
бушевать весь день, и 14 са-
молетов увели на запасные 
аэродромы. Аэропорт бли-
жайшие дни будет работать 
по фактической погоде.

- Мы усилили все службы 
для оперативного обслужива-
ния пассажиров и воздушных 
судов. Увеличено количество 
операторов кол-центра, вы-
ставлены дополнительные 
кулеры для воды. Чаще уби-
рают санитарные зоны, рабо-

тает оперативный штаб для 
принятия всех необходимых 
управленческих решений, - 
уточнили в  аэропорту Сочи.

А тем временем в горах 
обильные снегопады. Толь-
ко за одну ночь снежный по-
кров вырос на 40 - 60 санти-
метров. К снегу добавляется и 
сильный ветер, который стал 
причиной закрытия канатных 

дорог. Снег очень легкий и 
неустойчивый, что создает 
потенциальную опасность 
для гостей.

- В горном кластере и на 
высоких участках местности 
идет расчистка дорог от снега. 
Все оперативные службы ра-
ботают в усиленном режиме, 
- сообщил мэр Сочи Алексей 
Копайгородский.

Больше 
подробностей, 
фото и видео - 
на сайте

Оперативная 
информация 
по ситуации - 
на сайте 
KP.RU

Стихия

 � ГРОМКОЕ ДЕЛО

«Не хотела травмировать психику»

Д
еп

ар
та

ме
нт

 т
ра

нс
по

рт
а 

и 
до

ро
ж

но
го

 х
оз

яй
ст

ва
 С

оч
и

В Сочи и Туапсинском районе готовятся к новому удару стихии. 
По прогнозам синоптиков, ливни и ветер стихнут только к 7 февраля.

Ураган в Сочи остановил 
поезда и отправил самолеты 
на запасной аэродром

МНЕНИЕ ЭКСПЕРТА
Детский психолог Наталья ИСКРА:
- Думаю, особенности родитель-

ской семьи или травмы, полученные 
в личной жизни, в большей степени 
отвечают за такое поведение учи-
тельницы. Возможно, она находи-
лась в стрессе, поэтому потеряла 
контроль над своими чувствами. 
Ужасно звучит - 11 лет ученику и 25 
лет учительнице. Потому что 11-лет-
ний ребенок не может в полной мере 
осознавать, что с ним происходит.
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Сначала скандал вокруг учительницы 
разгорелся в школе, а потом дело дошло 

до Следственного комитета и уголовной статьи.
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Андрей МАТЛИН 
(«КП» - Пермь»)

Перед самой зимой управляющая 
компания в доме, где живет журна-
лист «Комсомолки», обанкротилась. 
Снег чистить стало некому. И наш 
63-летний Андрей не стал строчить 
жалобы, а стал дворником на обще-
ственных началах. Проработав почти 
три месяца, понял: прекрасная про-
фессия!

ВЫШЛО СЛУЧАЙНО
- Будешь плохо учиться, пойдешь 

дворником работать, - стращают 
родители своих детей-школьников.

А я теперь знаю: зато будешь здо-
ровым и стройным.

Это вышло в ноябре как-то само 
собой. Дворника-то у нас больше 
нет, и буквально за пару дней двор 
превратился в один сплошной су-
гроб. Я вздохнул и пошел в магазин 
за лопатой - расчистить хотя бы тро-
пинку для себя и соседей.

Выбрал с широкой металлической 
лопастью и деревянной лакирован-
ной ручкой. Мне показалось, что 
именно такая должна быть у ува-
жающего себя дворника.

Взялся за работу, мимо идет со-
седка: «А у нашего подъезда тоже 
почистите?» И я неожиданно для 
себя кивнул головой: «Сделаем!»

С первым ноябрьским снежком я 
справился без особых проблем.

Поначалу, чтобы сохранить пути 
отступления, я соседям объяснял, 
мол, работаю за так, для здоровья.

- Так чисто у нас еще никогда не 
было! - благодарности посыпались 
уже недели через две.

СОСЕДКИ ДАВАЛИ СОВЕТЫ
Быстро выяснилось, что работать 

от случая к случаю не получится. 

Жизнь показала: 
выскребать снег 
надо до асфаль-
та. И не допу-
скать нараста-
ния снежного 
наста. Тогда 
вполне удает-
ся управиться, 
не напрягаясь, 
за час-полтора. 
И никакого льда, 
который нужно было 
бы чем-то долбить, на 
тротуаре не образуется.

Работал я исключитель-
но по вечерам. Выходил 1 
- 2 раза в неделю. И толь-
ко однажды пришлось прихватить 
субботний вечер.

К хорошему быстро привыкают, 
и вездесущие соседки стали давать 
советы. Например, меня попросили 
не усердствовать, отскребая снег до 
асфальта. Потому что становится 
скользко и вообще - гораздо краси-
вее, когда тротуар припорошил сне-
жок! Я не стал раскрывать секретов 
своей хитрой дворницкой политики 
и не пошел на поводу пожеланий 
публики. Уже разобрался: стоит дать 
себе слабину, и потом будет трудно 
поддерживать чистоту.

Чтобы разравнивать сугробы вдоль 
тротуара, которые выросли почти в 
мой рост, я из подручных материа-
лов сколотил толкатель снега в виде 
большой швабры.

ЗАБЫЛ ПРО БОЛЬНУЮ СПИНУ 
И БЕССОННИЦУ

За два с половиной месяца нако-
пилось множество наблюдений. На-
пример, в первый день я со страхом 
прислушивался к своей спине, ко-
торую накануне предательски «про-
стреливало». Но через 15 минут за-
был про нее думать и… до сих пор не 
вспоминаю. Возможно, у меня и не 
было никакого радикулита, а про-

сто кровь застаивалась от 
сидячей работы.

Я даже извлек из-
под шкафа ганте-

ли, которые за-
катил туда много 
лет назад.

Еще я на-
прочь забыл, 
что такое во-
рочаться перед 

сном. Когда по-
машешь лопатой, 

засыпаешь как уби-
тый!
А на днях жена встре-

вожилась:
- Что-то одежда на 

тебе болтается. Хотя 
аппетит зверский сде-

лался.
Встал на весы - минус 10 кг. Было 

108, стало 98. Поставил себе цель: 
к весне скинуть еще килограммов 
5 и навсегда избавиться от сигарет.

БЕСПЛАТНЫЙ ТРЕНАЖЕР 
НА ВОЗДУХЕ

Работа дворником оказалось по-
лезной и в другом плане. Напри-
мер, я быстро перезнакомился с 
теми, кто недавно переехал в наш 
дом. И узнал много нового про ста-
рожилов. Например, давний сосед 
раньше лишь  кивнет головой при 
встрече. А  теперь энергично трясет 
мою руку.

А вот с соседками я, пожалуй, зря 
разоткровенничался, рассказав про 
свои достижения в области похуде-
ния. Две из них тоже стали выходить 
во двор с лопатами и теперь отбива-
ют у меня работу. Они даже спорят 
между собой, чья очередь убирать 
снег.

Ладно, я не жадный, пусть убира-
ют. Все равно я в выигрыше: выле-
чил спину, почти бросил курить и 
влез в джинсы, которые были малы. 
А еще решил попробовать запатен-
товать изобретенную мной лопату-
толкатель.

Смотрите на сайте видео: 
четырехлетняя девочка лихо ездит 
на сноуборде и даже выделывает трюки

Как журналист «КП» 
переквалифицировался 
в уборщика снега 
и что из этого вышло.
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Килограммы - минус, настроение - плюс!
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Лопата-толкатель. 
Не запатентовать ли?

Я бы в дворники пошел 
даже забесплатно ВОПРОС - РЕБРОМ
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МОЖНО ЛИ 
НА ЭТОМ 
ЗАРАБОТАТЬ?

Залез на сайт по поиску работы 
и обнаружил множество вакансий.

Но есть и минусы - работа 
дворником довольно монотонная, 

если рассматривать ее как постоянную. 
И сезонная - в летнее время таких денег, 

возможно, никто платить не будет.

 Дворник в детский садик - с 7.30 до 12.00 
в Перми. Платят 25 тысяч рублей. Еще можно 
подрядиться чистить площадку у ларька - 
за 10 тысяч. А если работать по полдня 
в ТСЖ большого многоквартирного дома, 
будешь получиться 40 тысяч рублей на руки 
ежемесячно. Берут даже без опыта работы 
и резюме. В других регионах дворники тоже 
востребованы. Например, в Самаре 
ресторан предлагает платить 
уборщику снега 50 тысяч рублей. 
А в Питере - 60 тысяч и больше.
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Александра БУДАЕВА, 
Ангелина ШАРЫПОВА

Успешный столичный врач 
не смогла попасть в свое 
жилье из-за квартиранта, 
сменившего замки.

Эта история прогремела на всю 
Москву: в выходные соседи вызва-
ли полицию и органы опеки в дом 
на улице Тагильской, потому что 
на лестничной площадке вдруг… по-
селилась женщина с детьми и целым 
домашним зоопарком. Но все ока-
залось не так-то просто.

ИЗ ДОКУМЕНТОВ -  
ТОЛЬКО РАСПИСКА

Елена Каминская - успешный врач, 
перинатолог, остеопат, с мужем Сер-
геем у них - свой консультативно-
диагностический центр. А еще Еле-
на - многодетная мама, у нее четверо 
детей: 8, 10 и 13 лет и взрослый сын-
аутист. До недавнего времени у нее 
была еще и отличная квартира на ул. 
Тагильской.

- Там четыре комнаты, два санузла, 
дизайнерский ремонт, - рассказала 
корреспонденту «Комсомолки» Еле-
на. - Когда я надумала ее сдавать, 
риелторы сказали, что она «тянет» 
на 250 тысяч рублей в месяц. Меня 
это устраивало: я сняла трешку де-
шевле и думала, что разница в опла-
те поможет гасить ипотеку за эту 
квартиру.

Но что-то пошло не так. Елена 
действовала не через агентство, 
а просто дала объявление. На него 
откликнулся некий адвокат, кото-
рый просил сдать квартиру для его 

подопечного, чтобы он мог сидеть 
не в СИЗО, а под домашним аре-
стом.

- Я съездила в суд, сказала, что 
этого человека знаю и фактиче-
ски беру на поруки, хотя видела 
его первый раз в жизни, - признается 
Елена. - Его в самом деле выпусти-
ли, они заплатили деньги, 1,25 млн 
рублей, я написала расписку. Мы не 
подписали договор аренды, теперь 
я понимаю, что это была ошибка.

ВСЕ ПОШЛО  
НЕ ПО ПЛАНУ

Хозяину Елена сказала, что трешку 
арендует для себя, мужа и двух детей. 
Но когда в конце декабря владелец 
квартиры пришел туда без предупре-
ждения, то увидел не только семей-
ную  пару, но и четверых детей, со-
баку, кошку и черепаху. Посчитав, 
что это «слишком», он разорвал до-
говор. Елена предупредила своего 
квартиранта, что произошел форс-
мажор и ему нужно подыскать другое 
жилье,  потому что им всей семьей 
придется  вернуться. Но когда  в ука-
занный день она приехала с детьми, 
животными  и вещами к себе домой, 
там стояли новые замки.

- Я вызвала МЧС, он - полицию, 
нам никто не помог. Я пыталась снять 
квартиру на сутки или гостиницу. 
Но таким составом нас никто не хотел 
пускать, - говорит женщина. - Пока 

мы пытались разрешить эту ситуа-
цию, дети уснули прямо в подъезде. 
Соседи, вместо того чтобы помочь, 
вызвали полицию, органы опеки 
и телевидение.

Шумиха получилась знатная: мол, 
многодетная мать поселилась в подъ-
езде из-за ипотеки.

- Тяжелая жизненная ситуация, 
в которой оказалась семья, - след-
ствие финансовой безграмотности 
и юридической некомпетентности 
мамы, - заявила уполномоченный 

по правам ребенка города Москвы 
Ольга Ярославская. - Мы готовы ока-
зать любую юридическую поддержку, 
чтобы женщина как можно быстрее 
преодолела сложившиеся обстоятель-
ства и вернулась домой.

Пока что Елена со всей своей боль-
шой семьей разместилась в реаби-
литационном центре. Она намере-
на идти писать заявление на своего 
квартиранта. Тем временем ситуацию 
взяла под контроль Преображенская 
межрайонная прокуратура.

Особый случай

Мать с четырьмя детьми 
«выселили» в подъезд

Елена с семьей до сих пор не могут попасть домой.
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Результаты совместной деятельно-
сти органов местного самоуправления 
за 2023 год представили 31 января на 
совместной пресс-конференции мэр 
города Руслан Болотов и спикер Думы 
Иркутска Евгений Стекачев.

- По сути, мы подводим итоги не 
только года, но и седьмого созыва, - 
подчеркнул Евгений Стекачев. - В 
2023 году в первую очередь хочу от-
метить командную работу депутатов 
с мэром, правительством, губернато-
ром. Объединение в одну команду - 
это защита интересов города.

РЕЗУЛЬТАТ ОБЩИХ УСИЛИЙ
По мнению Евгения Стекачева, 

нынешний состав городской Думы 
оказался одним из самых ярких и ра-
ботоспособных.

- Сейчас Дума консолидирована, 
практически 90% депутатов входят в 
состав фракции «Единая Россия», - 
рассказал Евгений Стекачев. - Все это 
помогает отстаивать интересы города 
на разных уровнях и существенно уве-
личить бюджет, который вырос боль-
ше чем в два раза и составляет около 
40 миллиардов рублей. Даже несмотря 
на то, что с 2022 года вся страна пере-
живает непростую экономическую 
ситуацию. Тем не менее мы имеем 
возможность строить рекордное ко-
личество социальных объектов.

Результат очевиден: в прошлом го-
ду в Иркутске построили первый му-
ниципальный крытый каток в Пади 
Долгой, Суворовское училище, допол-
нительный блок школы № 57, детский 
сад в 6-м микрорайоне Ново-Ленино, 
установили памятник известным авиа-
конструкторам Николаю Камову и 
Михаилу Милю. В настоящее время 
возводятся два объекта здравоохра-
нения - детская поликлиника № 10 в 
микрорайоне Синюшина Гора и новое 
здание поликлиники № 15 в предме-
стье Рабочем.

- Нашему созыву выпали сложные 
времена, - отметил спикер. - Это два 
года пандемии коронавируса и свя-
занные с этим экономические послед-
ствия. И, безусловно, это проведение 
специальной военной операции на 
Украине, последствия санкционного 
давления. Конечно, было сложно ра-
ботать всем. Но мы все вместе смогли 
удержать в городе стабильную эконо-
мическую, финансовую и социальную 
ситуацию. Город живет, работает, раз-
вивается.

ВСЕ ПО ПЛАНУ
Одним из важнейших достижений 

прошлого года, по мнению спикера, 

стало принятие Стратегии социально-
экономического развития областного 
центра до 2036 года.

- Важно, что разработка этого до-
кумента была инициирована именно 
депутатским корпусом, - считает Ев-
гений Стекачев. - Мы изучали лучшие 
практики других городов, где новые 
стратегии действительно кардинально 
повлияли на развитие, очень внима-
тельно отнеслись к формированию 
технического задания по разработке 
стратегии и на само содержание.

Документ предусматривает три эта-
па: до 2024 года - антикризисный, до 
2030 года - восстановление, до 2036-го - 
рост. Сейчас в Думе создана рабочая 
группа, которая совместно с профиль-
ным комитетом администрации будет 
формировать так называемые мастер-
планы для конкретных территорий. 
Под них будут подстраиваться опре-
деленные муниципальные програм-
мы, чтобы можно было определить 
финансирование.

- Учитываются все текущие про-
екты, - пояснил Евгений Стекачев. - 

Например, строительство теплового 
луча, который станет толчком для 
преображения Рабочего предместья. 
Ни для кого не секрет, что это очень 
близкий к центру район, однако ин-
фраструктура здесь оставляет желать 
лучшего. Мы планируем диверси-
фицировать областной центр за счет 
развития этого района, сместить туда 
часть деловой активности, что помо-
жет разгрузить центр города. Это один 
из примеров того, как будет действо-
вать стратегия.

ЛИЧНОЕ УЧАСТИЕ
Особенный опыт депутатов иркут-

ской Думы - работа с «депутатскими 
фондами». Такую практику распре-

деления средств бюджета возобнови-
ли в честь 360-летия Иркутска. Тогда 
он составлял 10 миллионов рублей 
на округ, с 2023 года - 11 миллионов 
рублей. А в нынешнем году на каждую 
территорию депутата будет выделено 
по 15 миллионов рублей.

- Это уникальная для всей страны 
практика, когда депутаты имеют воз-
можность не только участвовать в 
распределении бюджета, но и часть 
средств распределять именно с уче-
том приоритетов жителей своих из-
бирательных округов, - рассказал Ев-
гений Стекачев. - Нам даже коллеги 
из других регионов звонят и просят 
поделиться опытом. Депутаты лично 
работают с жителями, видят потреб-
ности территорий. Также народные 
избранники объединяют средства 
«депфонда» для реализации крупных 
проектов.

Одним из таких было благоустрой-
ство рекреационной зоны в Пади 
Долгой. Депутаты Василий Донских, 
Иван Гущин и Евгений Стекачев вы-
делили по три миллиона рублей из 

фондов и заложили их на улучшение 
пространства вокруг муниципального 
катка «Иркутск». Также Алексей Са-
вельев, Сергей Золотухин и Николай 
Матвейчук направили общие сред-
ства на благоустройство парка «Ком-
сомольский».

Многие депутаты выделили финан-
сирование на ремонт социальных объ-
ектов, у которых есть предписание от 
надзорных органов. Например, в изби-
рательном округе № 12 депутата Алек-
сандра Друзенко в школе № 39 (одной 
из старейших школ Октябрьского рай-
она) обновили пищеблок - установили 
дополнительную вентиляцию, выпол-
нили проемы для разведения потоков 
приготовления пищи.

- Естественно, средства депутатских 
фондов - это не единственные деньги, 
выделяемые на ремонт социальных 
учреждений, - подчеркнул спикер. - 
Ежегодно на эти цели в городском 
бюджете закладывается от 100 до 280 
миллионов рублей - это рекордные за 
последние 15 лет суммы.

Направлялись средства «депутатских 
фондов» и на установку, ремонт и до-
укомплектацию спортивных площа-
док, благоустройство территорий (об-
лагораживание дворов или создание 
новых общественных пространств), 
ремонт дорог, обустройство парко-
вочных мест и освещения, ремонт 
лестниц, подпорных стен, развитие 
культуры и другие направления.

НА ОСОБОМ КОНТРОЛЕ
Иркутян немало волнует вопрос 

строительства новых медицинских 
учреждений. И хотя теперь это компе-
тенция регионального министерства 
здравоохранения, депутаты городской 
Думы держат руку на пульсе.

- Строительство поликлиники 
№ 5, которая планируется на площад-
ке, где находился кинотеатр «Чайка», 
был инициирован Думой еще в 2017 
году, - пояснил Евгений Стекачев. - 
Для нас это один из приоритетных 
проектов. В декабре мы слушали до-
клад замминистра здравоохранения 
о том, как обстоят дела. Были слож-
ности с проектом в части выполнения 
предпроектных работ, все они разре-
шены. В данный момент предпроект-
ная документация находятся в стадии 
принятия главным врачом. Потом на 
ближайшей сессии Заксобрания при 
обсуждении корректировок в област-
ной бюджет будут заложены средства в 
размере 35 миллионов рублей на про-
ектирование. Как только проект будет 
готов, в правительство региона от-
правится заявка о выделении средств 
на строительство. С мертвой точки 
проблема сдвинулась.

ВАЖНАЯ ЗАДАЧА
Самой важной задачей на ближай-

шее время Евгений Стекачев считает 
подготовку к проведению выборов 
президента РФ.

- Не могу не сказать, что в этом го-
ду нас ждут выборы в Думу восьмого 
созыва. Я вижу, что большая часть 
моих коллег чувствует в себе силы 
продолжить свою работу для города 
и горожан. И не в наших правилах 
бросать начатое на полпути. Но ре-
шать будут жители своими голосами. 
Сделано много, но предстоит сделать 
еще больше.

Торжественная церемония открытия культурно-
досугового центра «Марат» прошла в конце января. 
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Евгений Стекачев и Руслан Болотов 2,5 часа отвечали на вопросы журналистов.
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Надежда ИВАНОВА

Председатель Думы Иркутска 
рассказал об итогах 
работы в 2023 году.

Евгений СТЕКАЧЕВ:

Командная 
работа дает 
лучший 
результат
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  ИДЕАЛЬНАЯ ПАРА

Значит, 
так было суждено
Анастасия КУРЕНОВА 
(«КП» - Иркутск»)

19 января в 
молодой семье 
Николая и Баиры 
Хамагановых - 
день поистине 
особенный. 

За 24 часа влюбленные 
успели провести бурят-
ский обряд сватовства, 
официально зарегистри-
ровать брак и… стать 
родителями! Сюрпризом 
это стало не только для 
гостей торжества, но и 
для самих молодоженов.

СУДЬБЫ СВЕЛИ 
ТАНЦЫ

Познакомились буду-
щие супруги в Иркутске, 
куда оба переехали после 
окончания школы. 22-лет-
ний Николай родом из 
села Хадахан Нукутского 
района, что в трех часах 
езды от столицы регио-
на. Парень поступил в 
областной колледж куль-
туры, отслужил в ар-
мии и вновь вернулся 
к учебе. Баире - 19, 
она будущий инженер 
приборостроения. 
Их судьбы свело 
общее увлече-
ние националь-
ными танцами.

- Я с дет-
ства за-
нималась 
х у д о ж е -
ственной 
гимнасти-
кой, и под-
руга посо-
в е т о в а л а 
вступить в мо-
лодежный ан-
самбль песни 
и танца «Улаалзай». Там я 
и встретила Колю. На тот 
момент он занимался хо-
реографией уже несколь-
ко лет. Первые полгода 
мы лишь здоровались, 
присматривались друг к 
другу и только потом на-
чали общаться ближе.

Отпраздновав раз-
дельно Новый год, пара 
решила больше не рас-
ставаться.

ДВА СОБЫТИЯ 
В ОДИН ДЕНЬ

Спустя пару месяцев 
отношений влюбленные 
поняли, что скоро их 
станет трое. Радостной 
новостью поделились с 
родителями и близкими 
друзьями. Тут же начали 
планировать дату, чтобы 
ставить хадак. Это обряд, 
во время которого род-
ственники жениха просят 
позволения называть де-

вушку своей дочерью не 
только у ее отца и матери, 
но и у богов, покровите-
лей и защитников рода 
невесты. Без этой тради-
ции у бурят не проходит 
ни одна свадьба.

- Моя родня засобира-
лась ехать в Забайкалье. 
Поездку назначили на ок-
тябрь, но из-за семейных 
обстоятельств все сорва-
лось. Тогда было решено 
провести обряд в день ре-
гистрации в ЗАГСе и за-
одно отпраздновать оба 
события.

РОДЫ РАНЬШЕ 
СРОКА

Накануне 19 января 
семья Баиры готовилась 
к приезду родственников 
будущего зятя: готовила 
и накрывала на стол. По-
могала и будущая мама. 
По прогнозам врачей, ро-
ды должны были начать-
ся лишь через неделю, но 
малыш решил иначе.

- Скорее всего, повли-
яли волнение и физиче-
ские нагрузки. Ранним 
утром я почувствовала 
схватки и понадеялась, 
что они тренировочные. 
Но с каждым часом боль 
усиливалась. Как только 
обряд прошел, мы отпра-
вились в ЗАГС и попроси-
ли перенести нашу реги-
страцию на час раньше. 
Нам пошли навстречу, 
хотя такое на памяти 
сотрудников, кажется, 
впервые. Схватки были 
сильными, но терпимыми 
- в тот момент меня пере-
полняли чувства и эмоции 
от церемонии.

Приняв поздравления, 
студентка помчалась до-
мой, собрала вещи и - в 
больницу. А буквально че-
рез полчаса на свет по-
явилась крепкая девочка 
весом 3200 граммов. Ма-
лышку Хамагановы назва-
ли Валерией.

Сибирь: судьба

Наталья ЛИПИНСКИ
(«КП» - Омск»)

Омские музыканты 
Никита и Аня Беляковы 
рассказали, как взлетели 
на вершины чартов. 
Их клип «Давай сбежим» 
набрал на Ютубе 
более 20 миллионов 
просмотров. 

«Комсомолка» расспросила, 
каково это - проснуться звезда-
ми? Разговор не только о твор-
честве, но и о личном начали 
с родного города Омска.

- Аня, Никита, известно, что вы 
оба из Омска, с детства дружи-
ли, а в юности даже рассказывали 
друг другу о своих увлечениях. Как 
дружба переросла в творческий 
союз, а потом и любовь?

Никита: 
- Мы дружим очень давно, но 

не с самого детства - с юности. 
Вместе учились в музыкаль-
но-педагогическом колледже, 
просто общались, а потом вы-
яснилось, что Аня классно по-
ет, я умею писать песни. Ну мы 
и объединились. Это был 2014 
год: попробовали сделать пер-
вую песню под названием «Не-
заметно», потом еще одну, еще. 
Но только в 2015-м решили стать 
группой. В 2016-м все стало пере-
растать в любовь.

Аня: 
- А уже в 2017-м у нас была се-

мья. 
- Почему «5УТРА»? Вы оба жа-

воронки, рано встаете? 
Никита: 
- Мы просто перебирали уйму 

разных названий, спрашивали 
у друзей, тестировали… На тот 
момент было уже написано три 
песни нашего дебютного альбо-
ма «Красная нить», а названия 
группы так и не появилось. По-

нимали, что через 
два месяца альбом 
будет готов - тре-
ки разместят в соц-
сетях… Пытались 
придумать, и, на-
конец, появилось 
это прекрасное на-
звание «5УТРА», 
сразу же прижи-
лось.

Аня: 
- Мне кажет-

ся, мы с Никитой 
и не жаворонки, 
и не совы - мы где-то посере-
дине, потому что режим сбился 
напрочь. 

Никита: 
- Когда нам удается восстано-

вить свой режим, то есть начина-
ем рано ложиться, рано вставать, 
в 7-8 утра (в 5 часов пытались, 
но это для нас слишком) - все 
играет другими красками. Мы 
много успеваем, отлично себя 
чувствуем, находимся в прекрас-
ном настроении. 

- Как сын Леон относится к ва-
шим песням - нравятся, подпе-
вает?

Аня: 
- Да просто замечательно от-

носится! Мне кажется, ему очень 
нравится то, что сейчас проис-
ходит в нашей жизни. Он почти 
везде катается с нами - на все 
концерты, мероприятия. Пес-
ни наши обожает, каждую знает 
наизусть, поет.

Никита: 
- Леон стал для нас индикато-

ром, определителем хитовости 
песен. Много можно примеров 
привести… Вот яркий - с пес-
ней «На личном», которая стала 
успешным треком. Отправной 
точкой стал 2023 год, но песня 
могла и не выйти. В какой-то 
момент Леон стал ходить по до-
му и ее напевать. Тогда мы вер-

нулись к демоверсии, решили 
доделать и не пожалели.

-  В июле 2023-го в вашем творче-
стве случился настоящий прорыв - 
«Давай сбежим» и «На личном» 
попали в топ «Яндекс музыки». 
Первое место в музыкальном чар-
те ВК, миллионы просмотров! Вы 
готовы были к такому?

Никита: 
- С одной стороны, это ста-

ло приятной неожиданностью, 
с другой - мы понимали, ка-
кой объем работы проделали. 
Ведь мы долгое время учились 
на своих ошибках - сами себе 
продюсеры, все придумывали-
создавали. Так что попадание 
в чарт мы предвидели, отмечая, 
как росли треки «На личном» 
и «Давай сбежим». Сначала 
зашли в топ-200, потом в топ-
100. Однако с середины лета мы 
еще не понимали масштабов, 
к чему все приведет осенью, - 
концерты, выступления, рота-
ции на радио.

- С кем из известных исполните-
лей дружите, планируете совмест-
ные проекты? 

Никита: - Мы только-только 
начинаем свой путь, только за-
глянули за кулисы шоу-бизне-
са. Со многими исполнителями 
стали общаться. Родились со-
вместные работы с Лешей Сви-
ком, группой «НЛО» и артистом 
Чапман. Совсем скоро порадуем 
вас новой работой с исполните-
лем, которого все знают, - пусть 
его имя будет сюрпризом.

- Вообще творческая тусовка, 
тот уровень, на который вы выш-
ли, - это дружба или, скорее, со-
перничество?

Никита: 
- Пока ни то, ни другое. Друж-

бы еще нет, времени маловато 
прошло. Но и соперничества то-
же. Мы просто смотрим на арти-
стов, которых слушали до нашего 
успеха: что-то у них заимству-
ем - как держатся на сцене, по-
дают себя. Зависти нет, мы у них 
учимся.

- Планируете исполнение завет-
ных желаний? Каких?

Аня: 
- У нас даже есть карта жела-

ний, на которой и большие меч-
ты, и маленькие «хотелки». Мы 
на них любуемся, мотивируемся, 
и от этого, мне кажется, мечты 
наши сбываются.

«5УТРа»: 

Сначала - группа, 
а потом семья

  КУРЬЕЗ

Обещали – не исполнили?
Вячеслав КУИМОВ («КП» - Красноярск»)

Интересный случай из практики специалистов 
красноярского управления Роспотребнадзора.

На днях на горячую линию ведомства позвонила молодая девушка, 
жительница краевого центра. И попросила помощи - хотела призвать к от-
вету некий популярный в городе фитнес-зал. Название в данном случае 
не имеет значения. Важна сама суть. 

- Реклама фитнеса обещала, что через месяц я себя уже не узнаю - буду 
на несколько размеров меньше. Я хожу в зал уже больше трех месяцев, 
но результата никакого не вижу. Мне показывали много фотографий «до/
после», где у людей совсем разный вес. А мое фото «после» пока ничем 
не отличается от фото «до», - рассказала расстроенная девушка.

Она считает, что спортивный центр ее обманул. Поэтому и хочет узнать, 
можно ли вернуть деньги за занятия фитнесом.

В региональном Роспотребнадзоре пояснили: договор об оказании 
услуг фитнеса является договором возмездного оказания услуг. Проще 
говоря, вернуть деньги не получится, так как красноярка оплачивала за-
нятия спортом, а не конкретными результатами. 

Девушке от всей души пожелали запастись терпением и продолжать 
занятия - тогда результат точно появится.

на. Парень поступил в 
областной колледж куль-
туры, отслужил в ар-
мии и вновь вернулся 
к учебе. Баире - 19, 
она будущий инженер 
приборостроения. 
Их судьбы свело 
общее увлече-
ние националь-
ными танцами.

- Я с дет-
ства за-
нималась 
х у д о ж е -
ственной 
гимнасти-
кой, и под-

малыш решил иначе.

В планах у пары пышная 
свадьба, на которую будет 

приглашено около 300 человек.
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цию и объяснили свой 
отказ. Но не потому, 
что слишком дорого. 
А потому, что «…при-
менение REVCOVI 
пациентке противо-
показано на осно-
вании инструкции 
по применению ле-
карственного препа-
рата». По их мнению, 
нужна транспланта-
ция костного мозга, 
от которой Татьяна 
сама отказывалась 
много лет, сообщи-
ли в пресс-службе 
минздрава Новоси-
бирской области.

Татьяна не отри-
цает: да, отказалась, 
потому что при ее 
нынешних показа-

телях она просто не пережи-
вет. Шансов не проснуться 
у нее 8 из 10. Сначала нужно 
стабилизировать состояние 
тем препаратом, в котором 
ей отказали (она цитирует 
врачей ФГБНУ «Институт 
экспериментальной меди-
цины»). 

- Я не прошу людей о сборе 
средств - это слишком боль-
шая сумма. Я по закону имею 
право получить назначенное 
лечение из бюджета и доби-
ваюсь этого. Я просто мечтаю 
стать обычным человеком: 
учиться, стать врачом, путе-
шествовать и завести семью. 
Но пока болезнь обрекает ме-
ня на одиночество. 

Новосибирский областной 
суд пока не рассмотрел апел-
ляцию, которую подал реги-
ональный минздрав. Точка 
пока не поставлена. 

Девушка чудом пережила ковид 
и сепсис на фоне ОРВИ.

Сибирь: особый случай

Окончание. 
Начало < на стр. 1

ВСТРЕТИЛИСЬ В АВТОБУСЕ
Они познакомились в Братске в 1998 

году, куда 21-летний Василий приехал по-
гостить к приятелю. 20-летнюю красави-
цу-студентку он заприметил в автобусе. 
Первым делом обратил внимание на ее 
красивые большие глаза. Молодые люди 
разговорились.

- Попросить номер телефона я не осме-
лился. Даже остановку свою проехал. А за-
тем увидел, что она собирается выходить, 
и буквально уже в дверях автобуса пригласил 
Марину прогуляться вечером, попросил пока-
зать город. Свидание прошло замечательно! 
Следующие несколько вечеров мы провели 
вместе. Гуляли, общались, целовались…

Через несколько дней Василий вернулся 
в родной Ангарск. В письмах Марина при-
знавалась Василию, что ей понравилась 
его незаурядность, он был для нее не та-
ким, как все. Сибиряк уже планировал оче-
редную поездку в Братск к любимой, но… 

ЖИЗНЬ РАЗВЕЛА
- В 1999 году я оказался в тюрьме за 

драку. Срок дали немалый - 12 с половиной 
лет. Признаться Марине не смог. Больше 

года она писала мне письма на домаш-
ний адрес, но не получала ответа. Как 
только появилась возможность, я написал 
ей из лагеря, рассказал о случившемся. 
Честно говоря, даже не рассчитывал на от-
вет. Но она меня не отвергла. Несколь-
ко раз приезжала на свидания. Говорили 
о свадьбе.

- Мы должны были определиться с датой 
росписи, но меня неожиданно перевели 
в другой лагерь в другом городе. Я не успел 
сообщить об этом Марине. А когда через 
полтора года смог наконец позвонить, ее 
мама ответила: «Марина вышла замуж». 
Думаю, разочаровалась тогда во мне.

ПОСТРАДАЛ В АВАРИИ
В 2010 году Василий освободился и при-

ехал домой. Пытался завести семью. Одна-
ко первую любовь забыть не смог.

- Февральской ночью в 2012 году я воз-
вращался в Ангарск. Дорога - сплошные 
повороты. Помню слепящий свет фар 
встречной машины. Я лечу в кювет, теряю 
сознание. Пролежал всю ночь на морозе 
в разбитом автомобиле. Обнаружили меня 
только утром. Я родился в рубашке, потому 
что чудом не замерз насмерть. Обморозил 
только руки, восстановить их не смогли, 
ампутировали все пальцы. 

Осознание беспомощности пришло 
в больничной палате. В один момент не 
смог выполнять элементарные вещи, уха-
живать за собой. Первые два года помога-
ла мама, учила обходиться без рук. К сожа-
лению, она скончалась. Из родных - только 
сестра. Но у нее своя семья, дети, хотя 
по возможности старалась помогать. Было 
очень сложно найти работу  - как только 
видели руки Василия, сразу отказывали. 
Перебивался случайными заработками: 
то сторожем на рынке, то учетчиком пер-
сонала на хлебокомбинате. Со временем 
наловчился жить. 

- А еще в социальных сетях нашел Ма-
рину. Оказалось, она похоронила мужа. 
Между нами завязалось общение. И все 
как будто началось заново!

МЕЧТАЮТ О РЕБЕНКЕ
Марина хранила его письма. Ее не сму-

тила инвалидность. Она позвала Василия 
жить к себе в Братск. В 2023 году они 
обручились. И подарок от тещи - тайком 
подала заявку на изготовление протезов. 

- Мне сделали их совершенно бесплат-
но, жизнь стала проще. Я могу выполнять 
небольшую работу по дому и в огороде. 
Могу держаться спокойно за поручни 
в автобусе. Занимаюсь спортом, балую 

семью выпечкой. Скоро еду в Москву за 
бионическими протезами. И тогда смогу 
пойти в центр занятости, чтобы устроиться 
на работу. Ведь деньги нам будут нужны - 
хотим улучшить наши жилищные условия, 
мы ведь пока живем в общежитии. 

Потому что есть у Василия и Марины 
мечта  - подарить  семью ребенку из дет-
ского дома. 

Виктория КУДАЕВА
 («КП» - Иркутск»).

Никита МАНЬКО 
(«КП» - Новосибирск»)

Татьяна Дроздова борется 
с тяжелым иммунодефици-
том и живет как в скафандре: 
гуляет только около подъ-
езда, не снимает медицин-
скую маску, мало общается 
со сверстниками и избегает 
толпы. Татьяна - единствен-
ный пациент с болезнью 
АДА-ТКИН в России, кото-
рый дожил до 21 года. Врачи 
назначили ей дорогой препа-
рат, месячный курс которого 
стоит 50 миллионов рублей. 
Но новосибирский минздрав 
отказывается оплатить лече-
ние. Дело зависло в судах.

ВСЕ НАЧАЛОСЬ 
С БРОНХИТА

Татьяна переболела бронхи-
том в 2005 году, когда ей бы-
ло три года. И началось - что 

ни месяц, то серьезная 
простуда. Врачи пыта-
лись «разбудить» имму-
нитет, но после укола 
с иммуносупрессив-
ным препаратом стало 
только хуже, в крови 
снизился гемоглобин. 
Попала в областную 
больницу с подозре-
нием на апластическую 
анемию. При таком 
диагнозе своя кровь не 
свертывается: любая 
ранка грозит кровопо-
терей. 

В школе - каждый ме-
сяц больничный. Дру-
зей не было, потому что 
дети боялись ее бледно-
го вида, кто-то из учи-
телей шептался за спиной. 
Из-за этого два года провела 
на домашнем обучении.

Врачи ставили одни диа-
гнозы и назначали лечение, 
потом другие. И только в 15 
лет, когда Татьяна попала 
в московский НМИЦ имени 
Дмитрия Рогачева, ей прове-
ли генетический анализ и по-
ставили окончательный ди-
агноз: «врожденная болезнь 
АДА-ТКИН». Это когда из-
за «поломанного» гена кровь 
не обновляется и иммунитет 
падает.

Назначенный препарат 
позволил ей поднять гемо-
глобин в крови до 85 еди-
ниц (для сравнения норма - 
120-140 ммоль/л). Она даже 
поступила в медицинский 
университет на бюджет. Но, 
увы, по состоянию здоровья, 
проучившись всего четыре 
месяца, ушла в академиче-
ский отпуск. 

САМАЯ ВЗРОСЛАЯ 
- Чудом выжила после ко-

вида в декабре 2021 года, 
до сих пор выхожу на ули-
цу только в магазин и всегда 
в медицинской маске. Каж-
дое утро - горсть таблеток, 
постоянно живу с усталостью 
и сплю из-за этого по 10 часов 
в сутки. Пробовала работать 
онлайн-маркетологом, но че-
рез год ушла. Из-за проблем 
и эмоций у меня поднимает-
ся температура, я буквально 
сгораю изнутри. Это очень 
трудная ежедневная борьба 
с болезнью. В России я един-
ственный человек с таким 
диагнозом, который дожил 
до 21 года.

Врачи называют случай 
Татьяны уникальным. В ок-
тябре прошлого года сразу 
два ведущих научных меди-

Я мечтаю стать обычным человеком 

  СУДЬБА ЧЕЛОВЕКА

Женился на первой любви спустя 20 лет

Василий родился в рубашке, 
потому что чудом не 

замерз насмерть.

Новосибирская 
студентка с редким 
диагнозом судится 

за лекарство 
стоимостью 

50 миллионов рублей.

Девушка поступила в 
медицинский на бюджет, 
но недуг не дал учиться.

Таня болела с детства, 
почти каждый месяц 
брала больничный.

что слишком дорого. 
А потому, что «…при-
менение REVCOVI 
пациентке противо-
показано на осно-
вании инструкции 
по применению ле-
карственного препа-
рата». По их мнению, 
нужна транспланта-
ция костного мозга, 
от которой Татьяна 
сама отказывалась 
много лет, сообщи-
ли в пресс-службе 
минздрава Новоси-
бирской области.

цает: да, отказалась, 
потому что при ее 
нынешних показа-

и сепсис на фоне ОРВИ.

медицинский на бюджет, 
но недуг не дал учиться.

цинских центра рекомендо-
вали пациентке зарубежный 
препарат, не имеющий ана-
логов - REVCOVI. Он от-
вечает за генерацию новых 
клеток крови. Но лекарство 
стоит около 50 миллионов 
рублей за 40 флаконов - это 
курс на месяц. Татьяна об-
ращалась за помощью в фонд 
«Круг добра», но фонд по-
могает только детям.

БОРЬБА В СУДЕ
Написала просьбу в минз-

драв Новосибирской обла-
сти, чтобы помогли приоб-
рести препарат, и получила 
отказ: он не входит в реги-
ональный перечень заку-
паемых жизненно важных 
лекарств. Подала в суд и до-
казала, что должна его по-
лучить. 

Чиновники подали апелля-
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Наташа ЛИПИНСКИ 
(«КП» - Омск»)

На ТНТ продолжа-
ется реалити-шоу 
«Выжить в Самаркан-
де» с ведущими Павлом 
Волей и Ляйсан Утяше-
вой. За звание победи-
теля и главный приз - 10 
миллионов рублей - сра-
жаются участники двух 
команд, «звездной» и «на-
родной».

Одной из участниц 
«народной» команды 
стала медсестра из Ом-
ской области Марина 
Нисилевич. По профес-
сии Марина фельдшер, 
работает инструктором 
по лечебной физкульту-
ре в Комплексном центре 
социального обслужива-
ния населения: занима-
ется соцреабилитацией 
инвалидов и проводит 
процедуры в физиокаби-
нете. 

- Марина, расскажите 
о себе и своей семье.

- С мужем и детьми мы 
живем в поселке Полтавка. 
У нас частный дом с участ-
ком, хозяйство - скучать не 
приходится. Виталий ра-
ботает электромонтером 
в нефтяной компании. А в 
свободное время продюси-
рует местные проекты, за-
нят видеосъемкой, пишет 
стихи и песни. Он у меня 
творческая личность! Пока 
была на съемках в Узбеки-
стане, посвятил мне сти-
хотворение! Дочке 11 лет, 
сыну - 6. Всегда стараюсь 
их чем-то порадовать, при-
готовить что-то вкусное… 
А еще - чтобы в нашем 
доме, да и вообще между 
людьми царило согласие.

- Как Виталий отнесся 
к вашему участию в шоу?

- Так он сам и подал 
на нас обоих заявки! Вместе 
пошли на кастинг. Для ме-
ня стало сюрпризом, когда 
я прошла кастинг, а муж - 
нет. Стала паниковать, как 
же оторваться от семьи, 
бросить работу… А Виталий 
поддержал: «Все решаемо, 
справимся. Не переживай 
и обязательно поезжай!» 
Его слова помогли, я сде-
лала шаг в неизвестность. 
Пользоваться телефонами 
было нельзя. Поэтому мы 
ничего не знали о близ-
ких. Для меня это стало, 
пожалуй, самым сложным 
на шоу - больше всего пере-
живала за детей, их здоро-
вье…

- Что за видео вы сняли 
для кастинга? Почему вы-
брали именно вас?

- Очень простое - с рас-
сказом о себе, своей се-
мье и своих увлечениях. 
Мне кажется, подошел 
мой типаж - человека 
из села, который трудит-
ся, увлечен своим делом. 
Продюсеры могли обра-
тить внимание на личные 
качества - я добрый, от-
крытый человек, во мне 
чувствуется внутренняя 
сила (об этом мне не раз 
говорили). Я вообще счи-
таю, что те, кто по про-
фессии помогает людям, 
сильные духом. Ну еще, 
может, им понравилась 
моя длинная русая коса. 
Сейчас мечтаю, чтобы мой 
муж прошел кастинг в тре-
тий сезон проекта, если он 
будет. Ведь изначально это 
была его мечта и идея!

 - Кто из участников про-
екта вам наиболее симпа-
тичен?

- Вся наша «народная 
команда»! А больше всех ее 
капитан Александр Лось. 
Из девочек Кристина Ор-
лова. В звездной коман-
де - Влад Топалов. Я ведь 
в детстве была фанаткой 

группы Smash (в которой 
он выступал с Сергеем 
Лазаревым). Так прият-
но увидеть его вживую! 
Оказалось, он замеча-
тельный, добрый, благо-
родный человек. Еще мне 
симпатичен Сергей Горе-
ликов - очень позитивный, 
открытый.

- Какие впечатления 
от общения со звездной 
командой?

- В первые моменты они 
казались такими недо-
стижимыми, все будто во 
сне… Но, пообщавшись, 
я поняла, что артисты - 
такие же люди, как мы, 
так же обижаются и раду-
ются. Было приятно уви-
деть, что «звезда» - нор-
мальный добрый парень, 
который классно шутит. 
Дополнительным бонусом 
стало и живое исполнение 
песен.

- После двух первых эфи-
ров реалити-шоу «звезды» 
лидировали и выглядели 
увереннее «народников». 
Как считаете, почему?

- Участники народной 
команды никогда не были 

в таких условиях: целыми 
днями в окружении камер. 
С непривычки это - доба-
вочный стресс. Было не-
просто на камеру быстро 
собраться и принять реше-
ние. «Звезды» же к таким 
условиям работы привыкли 
и действовали более сла-
женно. Еще все «народ-
ники» - из разных сфер, 
поэтому не всегда хватало 
понимания, хватало проти-
воречий. Ну и немного ве-
зенья нам бы не помешало. 
А в остальном мы не усту-
паем звездной команде.

- Какие впечатления и по-
дарки вы привезли в Омск?

- Из Самарканда - бурю 
положительных эмоций 
и целый багаж знаний. 
Всю красоту Самарканда, 
силу гор Узбекистана я со-
храню в душе. Прекрас-
ный узбекский халат мне 
подарила ведущая Ляйсан. 
Еще нам отдали костюмы, 
в которых мы состязались 
и в горах, и в городе. Тут 
я особенно выделю супер-
крутые берцы, таких ни 
у кого больше нет.

Фото: ТНТ

Сибирь: знай наших!

  НЕОБДУМАННЫЙ ШАГ

Хотела сделать 
эффектное 
селфи
Елена СЕРЕБРОВСКАЯ 
(«КП» - Красноярск»)

Красноярская туристка 
в Шри-Ланке на ходу 
выпала из поезда.

Пролететь почти 9 часов на самолете, 
потратить уйму денег (прямо сейчас 
билеты стоят около 45 тысячи рублей), 
а потом так необдуманно рискнуть и ис-
портить себе… нет, не отпуск. А поста-
вить под удар свою жизнь и здоровье. 

Жительница Красноярска купила 
путевку на солнечный остров Цейлон. 
В последнее время там жалуют тури-
стов, особенно щедрых россиян. Среди 
развлечений предлагают однодневную 
экскурсию из курорта Хаккадува в го-
род Элла (это одно из самых популяр-
ных мест в горном районе Шри-Ланки). 
Поездку по местной железной дороге 
почему-то называют самой живописной 
в мире. С этим сложно поспорить.

Но есть одна проблема - отсутствие 
мер безопасности в вагонах. То есть 
туристу предлагают: «береги себя сам». 
В тамбурах вагонов нет дверей. И пото-
му любители селфи и острых ощущений 
высовываются на полном ходу поезда, 
чтобы сделать эффектный кадр. Никто 
из персонала поезда их не останавли-
вает. 

25-летняя красноярка в погоне за 
эффектным кадром не подумала о се-
бе. И выпала из движущегося состава 
на полном ходу. Девушку сразу доста-
вили в больницу в городе Демодара. 
Туристка находится в тяжелом состо-
янии. К счастью, осталась жива. Как 
именно девушка выпала из поезда - не 
удержала равновесие или зацепилась 
за что-то, пока неизвестно.

Соня Рудовская: 
- Мы несколько дней назад вернулись из Шри-

Ланки и тоже были на такой экскурсии. Там 

на самом деле нереально красиво: поезд то 

ныряет в тоннель, то выезжает на высо-

ченный мост, то рассекает густые пальмовые 

джунгли. Но люди совершенно безбашенные: 

высовываются из тамбура почти целиком, 

держась рукой только за поручень. Лично мне 

было страшно, я только и смогла чуть вы-

глянуть, вцепившись в ручки двумя руками. 

Видимо, наша соотечественница была лишена 

чувства страха. А жаль.

Соня Рудовская: 
КОММЕНТАРИЙ БЫВАЛОГО

Поездка в тамбуре не кажется 
такой уж безобидной.

Буря эмоций, русая коса 
и суперкрутые берцы 

Одной из участниц 
«народной» команды 
стала медсестра из Ом-
ской области Марина 
Нисилевич. По профес-
сии Марина фельдшер, 
работает инструктором 
по лечебной физкульту-
ре в Комплексном центре 
социального обслужива-
ния населения: занима-
ется соцреабилитацией 
инвалидов и проводит 

Омская медсестра 
бросила вызов 
звездам в экстремальном 
состязании за 
10 миллионов рублей
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Ася ЖУКОВА 
(«КП» - Красноярск»)

Жестокого убийцу 
маленькой девочки спустя 
17 лет смогли найти 
с помощью гипноза.

Ей было всего одиннадцать… 
Женя Б. из Канска Краснояр-
ского края бесследно пропала 
10 апреля 2006-го. Все эти годы 
ее близкие надеялись, что девоч-
ка жива. Но чуда не произошло: 
недавно в ее убийстве сознался 
местный житель. Как, ведь про-
шло 17 лет? Оказалось, выйти 
на подозреваемого помогли пси-
хологи СК. Под гипнозом акти-
вировали память свидетельницы, 
и та вспомнила все. 

УШЛА В ШКОЛУ 
И НЕ ВЕРНУЛАСЬ

Утром Женя, как обычно, ушла 
из дома в школу. А когда после 
обеда не вернулась с учебы, род-
ные забили тревогу. В плохое не 
верилось, ведь девочка и рань-
ше уходила из дома гулять без 
спросу. Но к вечеру не вернулась, 
и мама бросилась в милицию.

50 сотрудников прочесывали 
местность, обследовали чердаки 
и подвалы, колодцы, пустыри. 
Никто и подумать не мог: в жи-
вых ребенка уже не было.

ЗАБЫТОЕ НЕ ИСЧЕЗАЕТ
Поиски продолжались неде-

ля за неделей, было возбуждено 
уголовное дело по статье «Убий-
ство». Потом девочку объявили 
в федеральный розыск. Отраба-
тывали все возможные версии. 
Например, ее бабушка посеща-
ла неправославные сообщества, 
а перед Рождеством приводила 
туда внучку. Вдруг исчезновение 
девочки - дело рук сектантов? 
Проверили каждое религиозное 
объединение в городе - непри-
частны. 

Лишь однажды од-
ноклассницы Же-
ни припомнили: 
видели ее вместе 
с подозритель-
ными мужчиной 
и женщиной. Но 
кто это, устано-
вить так и не уда-
лось. Расследова-
ние зашло в тупик. 

Дело достали 
из сейфа… Есть 
жуткая статистика: 

каждый день в России исчезает 
50 детей. Пятерых из них не оты-
щут никогда. Несмотря на уси-
лия родителей, следователей, 
полиции, волонтеров.

В деле Жени все сложилось 
иначе. Спустя 17 лет тайна ее ис-
чезновения была раскрыта. Сле-
дователям помогла современная 
методика активации памяти. Ее 
широко применяют сотрудники 
спецслужб всего мира.

В 2024 году следователи и кри-
миналисты краевого управле-
ния ГСУ СК России по Крас-
ноярскому краю и Республике 
Хакасия вместе с сотрудниками 
уголовного розыска краевой по-
лиции еще раз проанализирова-
ли материалы дела. 

Специалисты выделили глав-
ную женщину-свидетельницу. 
Некоторые моменты в ее пока-
заниях решили уточнить - «ожи-
вить». Для этого в Красноярский 
край прибыл психолог СК Рос-
сии. 

- Так случается, человек, буду-
чи свидетелем криминальных со-
бытий, может забыть детали об-
стоятельств, в которые 

они проходили: приметы людей 
и прочие подробности, - пояс-
нила Юлия Арбузова, старший 
помощник (по информационному 
взаимодействию с общественно-
стью и средствами массовой ин-
формации) руководителя регио-
нального следкома. 

Однако эта информация 
окончательно не утрачивается. 
Ее можно извлечь - только не 
на допросах, а во время сеансов. 
Для этого в СК существуют осо-
бые люди - мнемоспециалисты. 
В своей работе они применя-
ют методики введения в транс 
и гипноз (доверительная беседа, 
эмпатийное слушание…).

В таком состоянии свидетель 
выдает то, что считал забытым, 
а на самом деле оно было спря-
тано на «полках» памяти.

ЗАДУШИЛ В ЗАБРОШЕННОМ 
ДОМЕ

В итоге свидетельницу осени-
ло: действительно, она видела 
Женю в магазине. Рядом с ребен-
ком был какой-то тип вместе со 
спутницей. Смогла назвать при-

меты незнакомки. И по ним 
составили фоторобот. Благо-
даря изображению ту женщи-
ну смогли опознать.

- Да, я поняла, о ком вы го-
ворите, - подтвердила она. - 
В 2006-м ему было 24. Какое-
то время мы общались.

Дальше - дело техники. По-
дозреваемый был установ-
лен. Это 42-летний житель 
Канска. Вскоре его задержа-
ли в Норильске. На допро-
сах он отпираться не стал:

- В 2006 году, 10 апреля, 
я совершил убийство мало-
летней. Дом без номера, за-
брошенный.

При проверке показаний 
на месте перечислил все де-
тали. По словам подозревае-
мого, он привел сюда девоч-
ку. Задушил, а тело спрятал 
в подполье. Но что-то он не-
договаривает, и сыщики это 
чувствуют. Так что будут ис-
кать тело девочки и выяснять 
правду о ее гибели  до конеч-
ного результата.

  ПОДСУДНОЕ ДЕЛО

Детей нет – 
а мы придумаем

Сибирь: преступление и наказание

Наташа ЛИПИНСКИ 
(«КП» - Омск»)

Омичка выдумала 
ребенка, чтобы 
получить 
маткапитал, 
свидетельство на 
«новорожденного» 
ей выдали в 
Москве.

Калачинский город-
ской суд вынес приговор 
45-летней жительнице Ом-
ской области за получе-
ние материнского капита-
ла и пособий на ребенка, 
которого она выдумала. 
Подробности аферы рас-
сказали в прокуратуре 
Калачинска.

Елена, обычная с виду 
женщина, неработающая, 
без вредных привычек, са-
ма бы до такого не доду-
малась. Но нашелся под-
сказчик. В суде женщина 
призналась, что сначала 
незнакомец, общение с 
которым началось в ин-
тернете, предложил ей 
для улучшения матери-
ального положения взять 
приемных детей. А чтобы 
уж наверняка ей доверили 
государственных детей, 
нужно показать, что свои 
имеются. 

Один ребенок у Елены 
действительно есть, но 
уже совершеннолетний. 
Где взять второго? И тут 
аферист берет дело в 
свои руки: подает от 
ее имени в МФЦ Мо-
сквы заявление на 
получение свидетель-
ства о рождении ее 
собственной «дочки». 
Сотрудникам МФЦ 
объяснил, что Елена 
якобы родила девочку 
дома, а он - счастли-
вый свидетель этого 
события. По закону 
достаточно того, что-
бы факт благополуч-
ных родов подтвердил 
один человек. 

Так что вскоре 
свежий документ 
на гербовой бумаге 
был направлен в Ка-
лачинск счастливой 

«мамочке». По нему Еле-
на получила все выплаты 
- материнский капитал (на 
первого не получала), еди-
новременное и ежемесяч-
ное пособия, пособие по 
уходу за ребенком.

Получилось немало, не 
деньги - а деньжищи! Мат-
капитал - 639 тысяч ру-
блей (приобрела жилье по 
договору целевого займа), 
полтора года соцвыплаты. 
Итого увела из госбюдже-
та 800 тысяч рублей. 

Золотой дождь пресек-
ла прокуратура Калачин-
ска. Проверка показала, 
что «лапочки-дочки» в при-
роде не существует. И на 
Елену завели уголовное 
дело по статье «Мошенни-
чество при получении со-
циальных выплат». Пере-
пуганная женщина сразу 
же раскаялась, выложила 
все начистоту, сдала «до-
брожелателя», который 
подбил ее на эту аферу. 
Одним словом, активно 
сотрудничала со след-
ствием. 

В итоге отделалась ус-
ловным сроком на три 
года. При условии, что 
возместить государству 
все до копейки. Едва ли 
женщина станет обжало-
вать приговор. Сейчас она 
переживает из-за случив-
шегося и старается, что-
бы об этом деле не узнали 
соседи.

А В ЭТО ВРЕМЯ
Подобных историй немало, когда мошенники 

пользуются лояльностью закона в части детей, 
рожденных вне медицинской организации. Так, в 
Красноярске с 2015 по 2019 годы аферистка по 
имени Алмаза (после это имя стало нарицательным) 
поставила на поток регистрацию несуществующих 
детей. Приходила в ЗАГС с какой-нибудь молодой 
товаркой и заявляла: «Я – повитуха, я принимала 
у нее роды на дому, у нас такая традиция, что мы 
в больницу не ходим». 

Сотрудники ЗАГСа разводили руками: все по 
закону. И выдавали свидетельства о рождении. 
После в ходе расследования уголовного дела была 
доказана их непричастность к преступлению. 

КОМПЕТЕНТНО

Адвокат Николай Алмаев:
- Я изучаю практику судов,  и 
подобные факты у нас в стра-
не носят массовый характер, 
к сожалению. Дело в том, что 
обмануть таким образом госу-
дарство довольно легко, и этим 
пользуются. Чтобы доказать 
факт рождения, по сути, доста-
точно просто привести свиде-
теля – вот и получают свиде-
тельство на одного, затем на 
второго ребенка. А дальше мат-
капитал и другие соцвыплаты. 
Думаю, эту проблему должны 
решить законодатели – ликви-
дировать пробел, чтобы у непо-
рядочных людей не было шансов 
обойти закон.

Грешили на сектантов, 
оказалось – маньяк Подозреваемый 

признался в 

убийстве ребенка.

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА
Вероника Пугачева, нейропсихолог:
- Почему мы забываем? Наша психика устроена таким образом: ей 

свойственно защищаться. Включается механизм вытеснения и блокиру-
ет травмирующую информацию: «Не помню, значит, не было». Однако 
даже на сеансах психотерапии люди могут припомнить такое, о чем не 
подозревали раньше. А что уж говорить о гипнозе! Специалист способен 
добраться до уголков памяти, извлечь забытое. 

Считается, можно восстановить информацию, начиная примерно с полу-
года жизни. С этого возраста память сохраняет «файлы». Правда, яркой 
эмоциональной окраски они не имеют. Поэтому в голове не откладываются. 
Но при желании их можно «достать».
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  БЕС ПОПУТАЛ

Учитель ноут продал

Сибирь: невыдуманная история

Оксане заказывали сшить це-
лые семьи.

Как найденное золото 

сломало жизнь грузчика 

Миная из небольшого села 

на берегу Енисея.
Татьяна ЗЫКОВА
(«КП» - Красноярск»)

Житель Красноярского 
края отсидел срок за 
клад и умер в бедности.

Среди кладоискателей бы-
тует мнение, что сокровища 
открываются не тем, кто их 
фанатично ищет, а случай-
ным людям. И что этих везун-
чиков настигают проклятия 
кладов. Нет, это не про заго-
воренные на смерть сундуки, 
которые стерегут неприка-
янные души. В современных 
реалиях проклятием может 
стать неумение правильно 
распорядиться найденными 
ценностями. В итоге большой 
куш не улучшает, а разрушает 
жизнь.

Одним из таких «горе-
счастливчиков» был Сергей 
Минаев. У себя его все звали 
просто - Минай. Корреспон-
денту «КП» удалось пооб-
щаться буквально незадолго 
до его смерти. 

ВЫСМОТРЕЛ РЖАВУЮ 
БАНКУ

С молодости Сергей звезд 
с неба не хватал. В совет-
ское время работал в сель-
ском универмаге грузчиком, 
и это его вполне устраивало. 
Жил небогато и к большему 
не особо стремился. Любил 
выпить и сам этого не скры-
вал. Как жил в бедности, так 
и умер. Ему крупно повезло 
только раз в жизни. Да и этим 
везением не сумел восполь-
зоваться.

Село Лебяжье находит-
ся на берегу Красноярского 
водохранилища. В 50-х го-
дах прошлого века, готовя 
большие площади под за-
топление, подчистили ста-
ринные деревни. Потом вода 
стала размывать руины и от-
давать людям спрятанные 
в них ценности. Летом 1990 
года уровень воды в рукот-
ворном море сильно упал. 
На дне показались остатки 
строений старинной деревни 
Биря. Минай бродил по бере-
гу и ностальгировал.

- Сел я на бугорок поку-
рить. И взглядом зацепил-
ся за железяку у размытого 
фундамента. Баня, наверное, 
была. Подошел, глянул - про-
ржавевшая банка. Взял в ру-
ки - тяжелая, с кило. Глянул 
внутрь и не поверил. Там 
было золото и монеты цар-
ские, - поделился Минай 
своим первым впечатлени-
ем от находки.

ЦАРСКИЕ ДЕНЬГИ ЛЕЖАЛИ 
СЛОЕМ ПОД МАТРАСОМ

Сельчанин принес наход-
ку домой и перебрал содер-
жимое. В коробушке было 
32 старинные монеты: 11 
серебряных рублей, 20 пол-
тинников и двадцатик. Они 
перемежались золотым пе-

ском и мелкими самородка-
ми: один из них немного не 
дотягивал до 50 граммов.

Даже простой мужик по-
нял, что найденное дорого 
стоит. И Миная одолели му-
ки выбора. В то время на-
шедшему клад и сдавшему 
его государству полагалась 
четверть стоимости, но го-
сударственные расценки 
были куда скромнее ры-
ночной цены. Многие пы-
тались сбыть обнаруженные 
драгметаллы в обход зако-
на, с помощью спекулянтов 
или стоматологов. Но в та-
ком случае был риск угодить 
за решетку.

- Я сначала собирался сдать 
клад государству, даже рас-
писку-обязательство написал. 
Сразу его у меня почему-то не 
приняли, хотя все подсчитали 
и взвесили. Каюсь: не дотер-
пел, не выдержал, бес попутал! 
Попытался продать налево 
часть найденного, - рассказал 
сельчанин свою версию собы-
тий, словно сам себя убеждал 
в изначально правильном на-
строе.

Но найти нужных людей, 
чтобы без шума избавить-
ся от ценностей, особенно 
самородного золота, дере-
венскому грузчику было не 
под силу. Повез он золотишко 
в Абакан в авоське, завернув 
во что придется. Тыкался там 
с ним везде наудачу. Но и из 
скупки драгметаллов, и из 
официальных ювелирок его 
гнали в шею, чтобы не на-
жить проблем. 

В итоге не только с само-
родками, но и с ценными 
монетами не знал, куда по-
даться, кому предложить. 
Говорил, что царские деньги 
просто под матрасом лежали 
слоем, пока их пристраивал. 
Только одну серебряную мо-
нету успел обменять на тан-
цах на бутылку водки. И этот 
эпизод квалифицировали как 
незаконную валютную опе-
рацию.

Анна ПАШАГИНА («КП» - Новосибирск»)

Преподаватель информатики сдал 
в ломбард технику на 700 тысяч 
рублей, чтобы сыграть на ставках.

В Новосибирске начался суд над 23-летним 
педагогом-игроманом, который заложил в комис-
сионку 31 школьный ноутбук. В сентябре 2022 
года парень устроился информатиком в обычную 
школу. Молодой, перспективный, скромный - та-
ким увидели Данила коллеги. Но особо ни с кем 
не общался, запирался в кабинете, ключ брал 
на вахте и сдавал туда же. А через три месяца 
заявил: увольняюсь! Мол, тяжело совмещать ра-
боту с учебой, ведь сам заканчивал пятый курс 
университета.  

Истинная причина демарша вскрылась спустя 
несколько дней, когда на место Данила пришел но-
вый человек. Ему поручили подготовить ноутбуки 
для теста старшеклассников по русскому языку. 
Педагог хватился, а в коробках пусто.

Не нужно быть Пифагором, чтобы сложить вне-
запное увольнение прежнего учителя и пропажу 
техники. Директор школы попыталась связаться 
с Данилом, но тот «забаррикадировался»: забло-
кировал входящие в мессенджерах и соцсетях. 
Далее работали уже следователи.

- У экс-педагога был доступ к компьютерному 
классу. За три месяца работы он вынес из ка-
бинета 31 ноутбук из 43 имеющихся. Технику 
складывал в рюкзак и относил в комиссионные 

магазины, - рассказала Каролина Гааг, помощ-
ник прокурора Кировского района. - Сдавал 
ноутбуки по 10 тысяч рублей за штуку, хотя цена 
была выше. Таким образом причинил ущерб школе 
на сумму более 770 тысяч рублей.

На допросе информатик признался - деньги ему 
нужны были для того, чтобы вложить их в ставки 
на спорт. Был уверен, что вскоре выкупит тех-
нику, но с каждым разом проигрывал, а чтобы 
отыграться, снова и снова шел в ломбард. Когда 
понял, что продал почти весь компьютерный класс, 
уволился. Но это не спасло: несостоявшегося 
учителя судят по статье «Кража в крупном раз-
мере», максимальный срок по ней - шесть лет.

ПРОГЛОТИЛ 
ЗОЛОТОЙ ПЕСОК

После всех не-
уклюжих попыток 
избавиться от клада 
Сергей уже был под колпа-
ком Отдела по борьбе с хи-
щениями социалистической 
собственности (ОБХСС). 
Из органов подослали под-
садного покупателя золота. 
Приехал вежливый, распо-
лагающий к себе гражданин 
и попросил показать клад. 
Не отказался выпить, по-
говорить по душам, остался 
ночевать.

Утром грузчик собрался 
на работу, а гость с ним увя-
зался и по дороге признался, 

что три крупинки золота при-
хватил с собой тайком. «Ты 
прости, Минай, я тебя ува-
жаю, поэтому держи назад. 
И приходи вечером ко мне 
в гостиницу, выпьем перед 
моим отъездом». Мужик не 
ожидал подвоха, сунул кру-
пинки в карман.

Когда зашел после работы 
в номер к новому знакомцу, 
тот улучил момент, якобы за 
водкой сбегать. А сам вызвал 
милицию. Минай сидит в но-

мер и вдруг слышит визг 
тормозов милицей-

ского «бобика». 
Его ни с чем 
не спутаешь. 
Сразу дошло: 
за ним при-
ехали. Успел 
проглотить 
золото. Так 

что взять его 
с поличным не 

получилось. Но 
его все равно не 
отпустили.

- Повезли меня в больни-
цу на рентген. Просветили 
и увидели инородные тела. 
Посадили в одиночку. На-
поили слабительным и вы-
дали красивую пепельницу 
вместо горшка. Не один день 
пришлось ждать, пока золото 
выйдет.

Так удалось доказать по-
пытку сбыта самородного 
золота. Что осталось от кла-
да, конфисковали и никакого 
вознаграждения не дали. Осу-
дили, дали два года с удержа-

нием 25% заработка в пользу 
государства.

КЛАД НЕ ВПРОК
Отбыв срок, вернулся Ми-

най в свое село, но жизнь как 
будто надломилась. Заливал 
горькой тоску. Покоя не бы-
ло, достатка не нажил, личная 
жизнь не клеилась. Жалел ли 
он, что все так получилось? 
Признался, что если бы снова 
увидел ту жестянку - опять не 
смог бы устоять - поднял. Хо-
тя не уверен, что и на этот раз 
смог бы «вырулить гладко». 
Видимо, судьба у него была 
такая.

Пообщавшись с этим че-
ловеком, поневоле начина-
ешь верить, что свалившиеся 
на голову ценности не всем 
приносят счастье и достаток. 
Не зря у бывалых охотников 
за сокровищами в ходу пого-
ворка: «Не удается отыскать 
клад - это половина пробле-
мы, проблема - если найдете». 
В этом случае они советуют 
успокоиться и подавить же-
лание на радостях рассказать 
каждому встречному или бе-
жать куда-то оценивать ее 
и сдавать. Импульсивными 
поступками можно навлечь 
на себя беду, нарушить закон 
или привлечь внимание кри-
минального мира. Отложите 
в сторону найденное, изучи-
те статью 233 (которая так 
и называется  «Клад») Граж-
данского кодекса России. 
И только потом спокойно 
начинайте действовать.

«Носил самородки в авоське»

Иногда фундаменты домов снесенных 
деревень показываются на обнажившемся 

дне обмелевшего водохранилища. 

ЗОЛОТОЙ ПЕСОК

После всех не-
уклюжих попыток 

тормозов милицей-
ского «бобика». 

Его ни с чем 
не спутаешь. 

золото. Так 
что взять его 

с поличным не 
получилось. Но 
его все равно не 

Незадачливый 
кладоискатель.
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Лилия СОКОЛЬНИКОВА

Заводная пляска 
добавляет нам серого 
вещества и делает 
продуктивнее.

Приходите вы в офис, а 
начальник перед совещани-
ем приглашает вас на вальс. 
Коллеги не в курилку бега-
ют - сальсу в коридорах тан-
цуют! Ну или хороводы во-
дят. Слегка сюрреалистичная 
картинка, правда? Но, судя 
по результатам исследования 
психологов и экономистов 
Бизнес-школы Университе-
та Мидлэсекса в Лондоне, 
именно так и надо делать.

Потому что люди танцую-
щие - это люди, хорошо ра-
ботающие! Во всех смыслах. 
Они более внимательны и 
продуктивны, меньше отвле-
каются на посторонние дела и 
мысли на рабочем месте, реже 
берут больничный.

Какая связь между па под 
музыку и трудовыми успе-
хами, казалось бы? Давайте 
изучим аргументы ученых.

 , 
 и их коллеги в роли «по-

допытных мышей» взяли лю-
дей, занимающихся танцами, 
из трех стран: Великобрита-
нии, Италии и Бразилии. А в 
качестве контрольной группы 
каждому подобрали пару - че-
ловека того же возраста, по-
ла, социального положения, 
дохода, состояния здоровья. 
Только не танцующего. Но 
при этом не диванного рох-
лю, а тренированного - за-
нимающегося фитнесом, 
плаванием, бегом. В общем, 
единственное, что отличало 
это зеркальные пары, - это 
танцы.

А дальше сравнили, как 
все эти итальянцы, британ-
цы и бразильцы работают. 
По множеству параметров. 
Часто ли человек вроде бы 
и присутствует на рабочем 
месте, но занят совсем дру-
гим? Внимателен и аккуратен 
ли? Много ли ошибается или 
выполняет задачу откровен-
но плохо? Доволен ли своей 
работой? Посчитали и коли-
чество больничных, отгулов, 
прогулов и часов, когда со-
трудник отпрашивался из-
за плохого самочувствия или 
личных причин.

ТАК ПОЙДИ ЖЕ ПОПЛЯШИ
Так вот, абсолютно по всем 

пунктам танцоры выступили 
лучше! Причем вне зависи-
мости от страны. Хотя по ха-
рактеру и темпераменту ан-
гличане и бразильцы, мягко 
говоря, друг на друга не по-
хожи.

- Танцы универсальны, 
это часть культуры каждой 
страны. И их положительное 
влияние на здоровье и про-
дуктивность на рабочем месте 
проявляется во всем мире, - 
заключают Векки и Эльф.

Да, Россию не изучали. Но 
уж что-что, а сплясать-то мы 
можем! В области балета впе-

реди планеты всей, как из-
вестно. Хорошо поработать 
тоже умеем при желании. А 
если и то, и другое соеди-
нить, так это ж будет танго 
по-стахановски!

Можно, к слову, и дедушку 
Крылова вспомнить. Он, по-
хоже, уловил тонкую связь 
между танцами и работой за-
долго до британских ученых. 
Не случайно же трудолюби-
вый муравей советовал стре-
козе: «Ты все пела? Это дело! 
Так пойди же попляши».

 Что еще любопытно: для 
мужчин эффект танцев ока-
зался даже заметнее, чем для 
женщин. Объяснения, по-
чему, пока нет. Но, дамы, 
имейте в виду: хотите, чтобы 
муж лучше работал и зараба-
тывал - записываетесь с ним 
на уроки латины.

Для тех, кто занят команд-
ной работой, танцы оказалось 
полезнее. Абсолютно логич-
но - на паркете без взаимопо-
нимания с партнером никуда, 
ноги-руки запутаются.

Максимальной же разница 
между людьми танцующими 
и нетанцующими оказалась в 
профессиях, требующих мно-
жества рутинных, повторяю-
щихся действий: у тех, кто 
занят платежами, упаков-
кой, доставкой и так далее. 
Причину психологи видят 
в том, что танцы развивают 
когнитивные способности 
(об этом ниже). Труженикам 
рутинных специальностей 
обычно не хватает подоб-
ных стимулов. А благодаря 

танцам они становятся про-
дуктивнее и эффективнее.

МОЗГУ НРАВИТСЯ
В чем же секрет? Современ-

ные исследования говорят, 
что дело в сложных функциях 
мозга, которые активируются 
только благодаря ритмичным 
движениям в такт музыке.

Нам одновременно прихо-
дится наблюдать и разучивать 
новые па, слушать музыку, 
думать о ритме, двигаться 
синхронно с другими людь-
ми, объясняет  , 
автор книги «Танец лечит».

В мозге включается центр 
удовольствия (точно так же, 
когда мы просто слушаем 
музыку), но во время танцев 
вместе с ним работают еще 
и зоны, отвечающие за дви-
жение, сенсорику и коорди-
нацию.

И самое важное, что все эти 
части мозга взаимодействуют 

между собой, а это развива-
ет память и эмоциональный 
интеллект и снижает уровень 
стресса, считает профессор 
антропологии из Универси-
тета Мэриленда  

, много лет изучающая роль 
танца в человеческой циви-
лизации.

А еще в танце человек 
играет разные роли и взаи-
модействует со своим телом, 
эмоциями, музыкой и парт-
нерами. В общем, это слож-
ный процесс, задействующий 
намного больше мозговых 
функций, чем любой вид тре-
нировок.

И - звучит как фантастика, 
но это медицинский факт - 
танцы физически меняют 
мозг! Удивительные резуль-
таты получили нейробиологи 
из бразильского федерально-
го Университета Сан-Паулу. 
После классов по танцам у 
пациентов увеличились гип-

покамп и количество серого 
вещества, а белое вещество 
мозга стало более плотным. 
Гиппокамп, напомним, во 
многом отвечает за эмоции, 
память и ориентацию в про-
странстве. И первым страда-
ет при болезни Альцгеймера. 
Через белое вещество пере-
даются нервные импульсы. 
Ну а серое вещество - вообще 
главное в центральной нерв-
ной системе, с ним связаны 
движения мышц, зрение, 
слух, память, эмоции и речь. 
Танцы влияют на все это сра-
зу - и в итоге делают мозг пла-
стичнее, активнее и моложе!

Клуб любознательных
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НО ЕСТЬ НЮАНСЫ

В клубе 

не считается!
Все ли танцы одинаково хоро-

ши? Похоже, что да. Справед-
ливости ради - под микроско-
пом изучены не все. Научные 
подтверждения имеются насчет 
танго, бальных, индийских и 
шотландских танцев, народных 
групповых танцев (хоровод точ-
но подходит!). Но и во фламен-
ко, сальсе, бачате, рок-н-ролле 
тоже не обойтись без коорди-

нации, ритма, внимания 
к движениям своим и 

партнера - а значит, и 
эффект будет тот же.

Главное, чтобы тан-
цы были для себя, 
для души, как хобби. 

Профессиональный 
балет - совсем другая 

история, как и спортив-
ные бальные танцы на уровне 

чемпионатов. Это уже гиперна-
грузки и для тела, и для психи-
ки. Далеко не всегда полезные 
для здоровья и эмоционального 
состояния, как и любой другой 
спорт высоких достижений.

И еще одна ловушка. Не об-
манывайте себя, когда говори-
те: «Я иду в клуб потанцевать». 
Возможно, именно вы ходите 
именно потанцевать. Пьете ми-
нералку и в полночь, как Золуш-
ка, возвращаетесь домой. Но 
чаще всего этот эвфемизм под-
разумевает больше коктейлей и 
недосыпа, чем танцев, предупре-
ждают исследователи. И наде-
яться на эффективную работу 
на следующий день (мол, я ж 
танцевала, британские ученые 
обещали!) точно не стоит.

Какими 
бы 

зажигательными 
ни были ваши танцы 
в клубе, пользу они 

приносят только 
в трезвом 
состоянии.

Кто хорошо танцует - 
тот хорошо работает

 Улучшают состояние сердца и сосудов, снабжение 
организма кислородом. Есть даже эксперименты, 
показывающие, что танцы снижают давление 
 гипертоников. Мало того - у тех, кто танцует 
много лет, меньше риск умереть 
от сердечно-сосудистых заболеваний.

 Благодаря серотонину и эндорфинам улучшается 
настроение, уменьшается тревожность. 
И не только в моменте. У танцоров 
активнее гены, регулирующие серотонин.

 Танец - это возможность физически выразить, 
выплеснуть эмоции, в том числе негативные. Гнев, 
злость, досаду… Словами нам часто трудно это 
сделать, да и не всегда уместно. Вспомните 

выстукивающих все свои страдания.

А МОЖЕТ, 
ЭТО 
И ЕСТЬ 
СЕКРЕТ 
МОЛОДОСТИ?
Не только в работе 
счастье, правда же? 
В других исследованиях 
доказана польза 
танцев для самых 
разных сфер жизни:

КСТАТ
И  Для пожилых людей 

танцы полезнее, 
чем чтение 
или решение 

кроссвордов, - 
они помогают 

не только 
представить 
возрастные 
изменения 

когнитивных 
способностей, 

но даже повернуть 
их вспять, 

сделать мозг 
моложе и активнее.
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ученые 

доказали: 



Россия
www.kp.ru 15 06.02.2024 

Анна ЛУКЬЯНОВА, 
Алина МАКЕЕВА

Только затронь эту те-
му где-нибудь в интернете, 
и разгораются жаркие споры. 
Мамочки сокрушаются: «Ро-
дители так просили внуков! 
А как родились - за полгода 
пару раз забежали на полча-
са, чаю попить!» «Мы имеем 
право пожить для себя!» - от-
бивает пас старшая гвардия. 
В пылу перепалки доходит 
до совсем уж некрасивых 
выпадов. «Дряхлость не за 
горами - не обижайтесь, что 
внуки не захотят навещать», - 
прет танком молодежь. «Не 
будет чуткого отношения, 
не будет наследства», - эле-
гантно шантажируют бабуш-
ки.

Есть, конечно, семьи, где 
ладят и умеют договаривать-
ся, и немало. Ведь бабушки-
дедушки у нас традиционно 
были скрепой семей. Но все 
же чаще кипят обиды и недо-
понимание.

БОЛЬШИЕ НАДЕЖДЫ
Все из-за завышенных 

ожиданий, заверяют психо-
логи. 

- Бабушки ничего не долж-
ны ни своим детям, ни вну-
кам, потому что свой 
родительский долг они вы-
полнили, вырастив детей 
и отправив в самостоятель-
ное плавание, - рассуждает 
в своем блоге известный пси-
холог и мама семерых детей 
Лариса Суркова.

По ее мнению, это такой 
устоявшийся стереотип, что 
бабушки должны непремен-
но обожать внуков, вклады-
ваться в них эмоционально 
и физически. 

Еще капля холодного ду-
ша - любить наших детей 
никто не обязан, кроме 
нас, родителей. Так приро-
дой устроено. И если убрать 
те самые завышенные ожи-
дания, то и обиды становятся 
не такими горькими.

А как же внуки? Ребенок 
ведь ждет бабушку, скучает, 
расстраивается, если та не 
приходит.

- Сделайте так, чтобы 
не ждал, - советует психо-
лог. - Не рисуйте ребенку об-
раз бабушки, которая будет 
любить, играть-гулять, вкус-
неньким баловать. Не будет 
ожиданий, не будет и драм. 
А если бабушка приедет раз 
в год в гости, устройте празд-
ник и отметьте это редкое со-
бытие. Дети будут счастливы.

ЖЕСТКАЯ РЕАЛЬНОСТЬ
«Мы - первое поколе-

ние бабушек, которым не-
когда заниматься внуками, 
так как повысили пенси-
онный возраст. Моим вну-
кам 12 и 11 лет, когда выйду 

на пенсию, старшей будет 20, 
так что смогу помогать разве 
что с правнуками», - пишет 
в чате одна бабушка.

- Некоторые мои подруги, 
родившие рано, в 40 - 55 лет 
уже при внуках, - подтверж-
дает тенденцию педагог-
психолог Анна Быкова. - При 
этом у них есть работа или 
собственный бизнес. А еще 
личная жизнь, домашние де-
ла. В выходные хочется отдо-
хнуть. Или сходить в театр, 
на концерт, к врачу, уви-
деться с друзьями. Внима-
ние к своим потребностям, 
активная жизненная пози-
ция - это нормально. Пооб-
щаться с внуками они готовы 
с радостью, но такие встречи 
нужно планировать. 

МЫ СЛИШКОМ 
САМОСТОЯТЕЛЬНЫЕ?

Да, на пенсию сейчас выхо-
дят позже. И многие, достиг-
нув пенсионного возраста, 
не торопятся оставлять рабо-
ту - на зарплату жить проще, 
чем на пособие по старости.  

Но и в советское время 
у гораздо большего числа 
дам внуки появлялись в про-
межутке между 40 и 50 года-
ми, когда ни о какой пенсии 
и не помышляли, естествен-
но. Так в чем же дело, откуда 
такие завышенные ожидания 
помощи?

Все дело в том, что по-
коление наших родителей 
растило детей в условиях 
многопоколенной семьи. 
Не бабушка, так прабабуш-
ка присмотрит за малышами. 
А не родная, так соседская. И 
в подъезде же все как родные 
были друг другу. 

Современная семья ста-
ла подчеркнуто отдель-
но ячейкой общества. Нас 
раздражает, когда бабушка 
спрашивает, почему мла-
денца не пеленают, ведь 
ножки кривые будут: «Ма-
ма, вы Валере тоже пеле-

нали, ему же не помогло!» 
Не нравится, когда ребенку 
по первому зову пекут блины 
и пироги: «Это же сплошные 
углеводы!» Когда пытаются 
разрулить наши внутрисе-
мейные отношения: мы - са-
ми с усами. 

И естественная плата за эту 
самость - то, что ярмо быта 
(в том числе воспитания де-
тей) должны нести сами.

УЧИТЕСЬ 
ДОГОВАРИВАТЬСЯ

Опытный психолог сове-
тует молодым родителям: 
еще до рождения ребенка 
обсуждайте со старшим по-
колением, на какую их по-
мощь вы можете рассчиты-
вать. В этой сфере нет опции 
«все включено». Но вы мо-
жете высказать свои поже-
лания - в форме вопросов, 
просьб. И договориться, 
услышав противоположную 
сторону.

Когда малыш появится, 
напомните о договоренно-

стях. Но спокойно и вежли-
во - как просили бы посто-
ронних людей. Благодарите 
за помощь. Отказы - быва-
ет и такое - принимайте без 
драм.

Людям не нравится, ког-
да их пытаются продавить 
сделать что-то, что они яко-
бы должны. А вот побыть 
помощником, спасителем 
ситуации и получить за это 
порцию благодарных слов - 
это приятно.

А если договориться о по-
мощи не получается, ищите 
няню. Есть те, что готовы 
приходить на пару часов 
в день или изредка по вы-
зову. Оплата почасовая, 
так что если не полностью 
препоручать малыша Мэри 
Поппинс, это не так уж ра-
зорительно для бюджета. 
По крайней мере наемный 
персонал будет делать все 
так, как велела мама, без са-
модеятельности. И ругаться 
с мамой/свекровью не при-
дется. 

 � ЕСТЬ И ТАКАЯ СТОРОНА

За младенца
стоит побороться!

А есть семьи, где бабушки-дедушки 
мечтали бы общаться побольше с вну-
ками. Да невестка/зять не позволяет. 
Мол, испортите нам Ванюшу, накор-
мите его вредными конфетами, что 
зубы почернеют и выпадут. Или научите 
играть в войнушку, а это гендерное 
давление.

Если вы - такая бабушка, боритесь 
за внуков. Только не жалуясь в опеку 
или собирая документы для суда (есть 
и такие истории, да, суд может уста-
новить время общения с бабушками-
дедушками). Попробуйте посмотреть 
на  ситуацию глазами своих детей, 
родителей такого любимого малыша. 
Вы зарабатываете любовь младенца, 
балуя и разрешая трескать сладости 
вместо супа, а маме с папой потом 
возвращается капризное чудовище, 

покрытое сыпью диатеза. Приучать 
к режиму и водить по врачам - это ведь 
дальше уже дело родителей…

Так что пришли навестить внучка - 
не надо со своим уставом. Действуйте 
по заведенным родителями правилам. 
Прячут от ребенка сахар - не стреми-
тесь сунуть ему украдкой шоколадку. 
Запрещают гладить на улице дворня-
жек - и вы обходите их стороной, пусть 
даже уверены, что от дружбы с соба-
ками дети расцветают…

В общем, если общение с внуками 
для вас важно, нужно тоже постарать-
ся. Есть даже специальные курсы, где 
можно проникнуться современными 
идеями воспитания, потренироваться 
надевать подгузники, послушать про 
новые подходы к грудному вскармлива-
нию, возрастную психологию, чем ле-
чить, как одевать. Потому что думать, 
что ты про детей все знаешь и все 
умеешь, потому что своих вырасти-
ла, - наивно, жизнь докажет, и не раз. 
А еще на таких курсах рассказывают, 
в чем сейчас роль бабушки. И это от-
нюдь не бесплатная няня или помощни-
ца по хозяйству. Бабушка (и дедушка, 
естественно) необходима для благопо-
лучия, адекватного развития и психо-
логического комфорта ребенка, чтобы 
передавать внукам базовые семейные 
ценности. Этого самая крутая няня 
дать не сможет!
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 � ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Анна ЛУКЬЯНОВА

Разделять учебную 
программу 
на «мужскую» 
и «женскую» части 
министерство не стало.

Как уже писала «КП», с 1 сен-
тября 2024  года в школы вер-
нутся уроки труда. Программу 
для 1 - 9-х классов специалисты 
Министерства просвещения со-
ставили из модулей разной тема-
тики - от обработки природных ма-
териалов (в началке) до кулинарии, 
3D-моделирования, робототехни-
ки и беспилотников. Напомним, 
что научить подростков полезным 
в жизни навыкам - держать в ру-
ках молоток и отвертку, пришить 
пуговицу и сварить суп - таков был 
родительский запрос к содержа-
нию предмета. Но, совмещая эти 

модули с более «технологичными», 
составители программы собирают-
ся параллельно знакомить ребят 
с современными профессиями.

Раз уж произошел историче-
ский разворот в  преподавании 
предмета, всплыл и вопрос: будет 
ли разделение классов на группы 
мальчиков и девочек, как было 
в нашем советском детстве. Дев-
чонки лепили сырники и кормили 
мальчишек на перемене. А пацаны 
мастерили табуретки и вытачивали 
«очень нужные» в хозяйстве грибки 
для штопки на токарных станках…

С другой стороны, времена уже 
изменились, и многие молодые ро-
дители недоумевают: а мальчики  

что, готовить не должны уметь? 
Да и девочкам никакая физиоло-
гическая особенность не мешает 
орудовать отверткой, а навык по-
лезный в хозяйстве…

Замминистра просвещения 
РФ Татьяна Васильева пообе-
щала, что строгого разделения 
по полу не будет. Если мальчик 
захочет научиться варить борщ 
или шить, а девочка - обращаться 
с инструментами или управлять 
беспилотником, будет возмож-
ность выбрать соответствующий 
модуль. В принципе необходимость 
деления классов на  подгруппы 
оставлена на усмотрение школ 
и родительских сообществ.

Мальчикам на трудах 
разрешат готовить, 
а девочкам пилить

Педсовет

У современных 
бабушек жизнь 
и после пенсии 
бьет ключом. 
Не до внуков.

Бабушкин бунт:

Сами родили, 
сами и нянчите!

Почему старшее 
поколение 

отказывается 
сидеть с внуками.
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Оставьте свой анекдот
на сайте KP.RU в рубрике 

«Анекдоты»!

Лотерея - это не охота за 
удачей, это охота за неудач-
никами.

✱  ✱  ✱
С приходом лета в ме-

дицинских диагностиче-
ских центрах курортных 
городов появятся новые 
услуги: рентген с павли-
ном, МРТ с обезьянкой, 
УЗИ с питоном…

✱  ✱  ✱
В фирме в разгар рабо-

чего дня раздаются дикие 
крики, врываются парни в 
камуфляже и масках:

- Всем лежать, это огра-
бление!

Главный бухгалтер, опу-
скаясь на пол:

- Уф-ф-ф! Спасибо! Спаси-
бо! Теперь-то все спишем!

✱  ✱  ✱
- В этой пьесе, - го-

ворит актеру режис-
сер, - вы будете играть 
обычного, рядового рос-
сиянина, который уже 
десять лет женат...

- А я-то надеялся на 
роль со словами!..

✱  ✱  ✱
К Малышу, который под-

рос, вместо Карлсона начал 
прилетать Карлсберг!

✱  ✱  ✱
- Как твой бизнес, про-

цветаешь понемногу?
- Какие там процве-

тания! Честных людей 
становится все меньше 
и меньше, скоро и об-
манывать будет некого.

✱  ✱  ✱
- Хочешь, чтобы услыша-

ли? Шурши деньгами!

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. 
Из-за какого плода Абха-
зию за глаза называют 
«оранжевой республикой»? 
8. Прозвище товарища 
Калугиной с лицом Алисы 
Фрейндлих. 9. «Сколько 
бы ни старались литера-
туроведы, они никогда не 
сделают Чехова сухим и 
скучным писателем» (рос-
сийский классик). 10. 
«С годами нрав мой из-
менился, я разлюбил пу-
стой ...». 15. «Дебютное 
здание». 16. Страна на 
Аравийском полуострове. 
17. Пастушья лошадь из 
Италии. 18. Восстанови-
тельный ... после болезни. 
19. Клиент скакуна. 20. 
Кожаные штаны, ставшие 
в наши дни трикотажны-
ми. 21. Что прославило 
русского штабс-капитана 

Петра Нестерова? 22. Из-
за чего на душе тоскливо?  

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Хо-
рошо ныряющий пушной 
зверек. 2. Попытка теле-
фонных мошенников заар-
канить жертву. 4. Дела на 
день. 5. Микроскоп в руке 
филателиста. 6. Романтиче-
ская комедия «... природы». 
7. Река из рассказа «Анна 
на шее» Михаила Зощен-
ко. 9. «И мокли волосы 
Медеи, вплетаясь утром в 
...». 11. Что зенкером обра-
батывают? 12. Комплекс со 
стартовой площадкой. 13. 
Викинг «по прописке». 14. 
Какой культовый режиссер 
получил имя в честь титана 
автомобилестроения? 15. 
«Карандашная заготовка» 
картины. 17. Кто из кожи 
вон лезет в погоне за по-
следними тенденциями? 

ОТВЕТЫ НА КРОССВОРД. ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 3. Апель-
син. 8. Мымра. 9. Вампилов. 10. Трезвон. 15. Новострой-
ка. 16. Оман. 17. Мареммано. 18. Период. 19. Всадник. 
20. Лосины. 21. Пилотаж. 22. Скука. ПО ВЕРТИКАЛИ: 
1. Выдра. 2. Прозвон. 4. План. 5. Лупа. 6. Силы. 7. 
Нева. 9. Водопад. 11. Отверстие. 12. Космодром. 13. 
Скандинав. 14. Коппола. 15. Набросок. 17. Модник.

 ■  КРОССВОРД ОТ ОЛЕГА ВАСИЛЬЕВА ■  АНЕКДОТЫ 
В НОМЕР

Весь архив 
анекдотов 
от «КП» - 
на KP.RU

Снежана 
ЧУГУНОВА, 

Самара:
- Дважды мама, 

занимаюсь 
развитием 

творческой студии, 
модель категории 
30+. Финалистка 

конкурса красивого 
материнства.

На данный 
момент участвую 

в благотворительном 
спектакле, 

а свободное время 
люблю посвящать 
пошиву одежды.

БУДЬ СТИЛЬНОЙ С «КП»
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Этот образ - 

иллюстрация чувства 
меры, которое и есть 

главный признак 
элегантности. 

Серебристый блеск 
платья, которому 

вторят простые серьги 
и браслеты, плюс 

нейтральная обувь. Яркая 
внешность Снежаны 
в полной гармонии 

со спокойным нарядом. 

Голосуйте 
за понравившуюся вам 

участницу на нашем 
сайте KP.RU в разделе 
«Будь стильной с «КП»!

Редакция не несет 
ответственности 
за достоверность содержания 
рекламных материалов.
Индексы П1101, ПМ976 
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Осадки Ночью Днем Давление* Влажность**

Абакан -29°…-31° -20°...-22 754 73
Иркутск -22°…-24° -13°...-15° 732 67

Красноярск -15°...-17° -10°...-12° 759 65
Кызыл -36°…-38° -27°…-29° 725 60
Омск -16°...-18° -13°...-15° 763 77

Новосибирск -15°…-17° -9°…-11° 758 64
Томск -17°... -19° -11°…-13° 763 70

Прогноз погоды на завтра, 7 февраля

ясно

облачно

пасмурно

дождь

снег

гроза
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